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Siete pertonas han 
fallecido arrolladas  
por el tren en los 
últimos 1 8  meses,  
con un tráglcq balance  
de casi 2 muertos  
cada dos meses /

IU evitó que fructificase
la dimisión del gerente de
la FCR solicitada por el PP (póg 10)

Un ¡oven hallado muerto en su 
habitación por sobredosis (póg 13)

Carlos Bea, primer español 
nombrado juez federal de EEUU por 
George Bush, visitó Alcalá (póg 16)

Villapalos y Gala hermanan 
las Universidades Complutense 
Y de Alcalá de Henares (póg. 35)

Te esperamos enOPEL CORSA
AGROGIL, S. A

Es el mes del Corsa 
en AGROGIL, S. A

Ctra. Madrid - Barcelona. Km, 32.500. 
Tcls. 889 45 12 / -»S.

ALCALA DF HF.NARES (Madrid) 
EXPOSICIONES EN:

Madre de Dios. 4 
(enfrente del Parque Municipal), 

le í. 880 09 93.
ALCALA DE HENARES.

DE DESCUENTO

C O N C ESIO N AR IO S O FIC IALES OPEL. MEJORES POR E X P E R IEN C IA .

DIMISION

DROGA

ENTREVISTA
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DURO DE CORAZON
N uevo Fiat C rom a. U na conjun

ción d e  provocativa aerod iná 

m ica, avanzada tecno log ía  e 

inigualable confort, p a ra  disfru

ta r  de la conducción que usted 

deseaba. Es d u ro  de  corazón. 

H asta  IS8 CV. Su po tencia es la 

de  un líder. Velocidad m áxim a 

hasta  215 km /h . Aceleración de

N o existe un duro con

0 a  100 en  7,7 segundos. Su línea 

aerod inám ica le hace espíritu  

del a ire: C x 0,32. Agil, fu e rte  y 

con  g ra n  se g u r id a d  a c tiv a . 

Tracción d e lan te ra , 4 frenos de 

disco y ABS de  se rie  en  el 

C rom a T urbo i.e. y 2.0 i.e. S. 

N uevo Fiat C rom a, hecho p ara

tantas atenciones de serie.

d a r  seg u rid ad . P a ra  cu m p lir 

cada uno de sus deseos. Servo- 

dirección. Elevalunas eléctricos 

d e lan te ro s y traseros. C ie rre  

centralizado con m ando  a  dis

tancia. C in turones de  seguridad 

regulables en  a ltu ra . C ristales 

a té rm ic o s  S o lex tra . C lim a ti

zad o r au to m ático  o  a ire  acon

d icionado . T odo d e  se rie . Y, 

a d e m á s ,  e n  e l T u rb o  i .e ., 

tap icería  de cuero , tam b ién  de 

serie . A cérquese a  su C once

s io n a r io  F ia t  y d e s c u b ra  el 

corazón  del N uevo F iat C rom a. 

El t iem p o  le d ará  o tra  razón .

P.V.P. desde 2.419.000 Pts.

F mI  Q332EI
FIAT PLUS SERVICE FIAT CRO M A /3KXEK7

Concesionario Oficial:

UDERCAR DOS M IL, S . A .
Vía Complutense, 107 (Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 31, 600). Tel. 881 40 62.

Daoiz y Velarde, 12. Tel. 883 16 42.
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EL GERENTE, 
APUNTALADO

A
ntes de Analizar el curso político, la oposición 
municipal se ha despedido en el último pleno 
con dos asuntos polémicos, como han sido las 
acusaciones, por parte de IU, de falta de liqui
dez al socio privado del cementerio jardín de Alcalá, y la 

petición de dimisión que formuló el Partido Popular al 
gerente de la Fundación Colegio del Rey, José María 
Nogales, o bien, en caso de no producirse ésta, que el al
calde le cesara fulminantemente.

Las razones que esgrimió el edil que defendió la mo
ción popular, Gustavo Severíén, se centraron en lo que 
denominó una actitud de "secuestro de la cultura alcalaí- 
na", expresión que cabria entender como una velada crí
tica al dirigismo cultural con que se ha censurado a veces 
la actividad de la Fundación.

Por otra parte, el concejal se refirió al contrato del ge
rente, "confeccionado con una técnica tosca", en el cual 
se estipula el cobro de complementos fijos por conseguir 
actividades culturales tanto de instituciones privadas co
mo públicas, lo cual, probablemente, debería estar inclui
do en el concepto mismo de su salario. El contrato tam
poco deja claro si es o no por tiempo indefinido, circuns
tancia que hasta el propio gerente reconoce que debería 
quedar plenamente especificado en el mismo.

Igualmente, el concejal popular se refirió a la falta de 
un reglamento interno, cuya ausencia llevó a "las geniali
dades del anterior gerente", lo que se tradujo en la deu
da, admitida por el gerente actual, de más de cuarenta 
millones de pesetas, que viene a representar algo más del 
20% del presupuesto que tiene la FCR. Severíén añadió 
que Nogales no había presentado la memoria de activida
des de la Fundación de 1991.

Por su parte, Izquierda Unida se abstuvo en la vota- 
ció, apuntalando a José María Nogales, hasta que se pro
duzca la próxima reunión del consejo de administración 
de la Fundación. IU considera que deben modificarse di
versos contratos de este tipo, incluyendo el del gerente 
del OADE, que ya fue rechazado por este gupo en su 
momento en el consejo de administración, aunque no ob
tuvo el apoyo del PP ni del sindicato CCOO.

La solicitud de dimisión ha sido una moción explosiva 
por parte del PP, moción que, ciertamente, ha puesto el 
dedo en la llaga de algunas cuestiones que evidencian 
una cierta dejación de lo que debería ser una óptima ges
tión de la actividad cultural de Alcalá.

El PP se limitó a centrar sus críticas en el gerente de 
la Fundación, sin apuntar a la concejalía de Cultura, res
ponsable directa de la política cultural, en lugar de solici
tar la dimisión de ambos o la de ninguno. Podría enten
derse que el PP ha preferido los juegos de artificio en la 
periferia a los auténticos núcleos de responsabilidad.

También es significativo que la concejala de Cultura 
no saliéra al trapo de las acusaciones contra el gerente, 
aportando la razón -que más parece excusa-, de que se 
debían discutir en el consejo de la Fundación, pese a que 
las acusaciones se estaban formulando en el pleno. La 
pregunta inmediata es: ¿Habría salido mejor parado el 
gerente con la intervención de la responsable de cultura?

L A P I D A R I O
• "IU no quiere que tengamos donde 

enterrar a nuestros muertos"
Esther Garda, portavoz del PP sobre la oposidón de IU

al cementerio jardín.

• "El cementerio jardín no es para ri
cos"

José Manuel González, director comercial de la necrópo
lis alcalaína.

• "Si IU rompe el acuerdo gobernare
mos tranquilamente"

Florencio Campos, alcalde de Alcalá.

• "Este asunto del cementerio jardín es 
para morirse"

Rafael García, portavoz de IU

• "José María Nogales está mostrando 
una actitud de secuestro de la cultura 
alcalaína"
Gustavo Sevenién, concejal del PP al pedir la dimisión 

del gerente de la Fundadón Colegio del Rey.

• "Hasta la primavera de 1993 no se 
construirán las primeras viviendas de 
promoción pública"

Crescendo Vicente, concejal de Urbanismo

• "Ustedes dicen que están secos de
. ideas en esta cuestión, en esta y en

bastantes más"
Bartolomé González, concejal del PP, sobre la propues

ta socialista de adjudicación de la gestión informática
municipal.

• "Si no se desbloquea la situación, en 
dos meses el Ayuntamiento entrará 
en un caos informático"

Tomás Sánchez, concejal de Hacienda.

• "La poesía es un lujo porque no da di
nero

José Agustín Goytisolo, poeta.

"La poesía es fea"
Luisa Castro, poetisa.

"No haremos grandes fichajes porque 
en la R.S.D. Alcalá hay figuras"

Luis Fernández Ríos, presidente eledo del Alcalá.
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U n año más, ante la indiferencia de 
las autoridades del M inisterio de E duca
ción y del Gobierno que lo consiente, 
vuelve a repetirse el poco recom endable 
espectáculo de la Selectividad, uno de 
los grandes engaño del sistema educativo 
español.

Desde el propio examinador hasta el 
alumno -sobre todo-, pasando por el co
rrector, se saben parte  de una pantom i
ma calificable de cualquier cosa menos 
de justa.

En una semana resulta imposible cla
sificar ecuánimamente miles de exáme
nes, responsabilidad que recae en profe
sores que únicamente aspiran a sacar 
unas dietas sin complicarse la vida: bue
na letra, escribir recto y no poner faltas 
de ortografía son los ingredientes nece
sarios para, al menos, pasar el filtro a la 
Universidad.

Pero es que, una vez aprobada esta 
Selectividad, la vida del estudiante no se

aclara ni lo más mínimo, como podría es
perarse: si quiere estudiar Veterinaria, 
acabará estudiando Filología, si quiere 
hacer D erecho, term inará inscrito en Be
llas Artes... y así en la mayor parte de los 
casos.

A quí está el engaño, en som eter a de
cenas de miles de alumnos a una prueba 
que, pese a su nom bre e intención teóri
ca, no vale, en realidad, absolutamente 
para nada.

U na estafa educativa más sangrante 
aún en el caso de aquellos jóvenes que 
tengan que volver a repetir la Selectivi
dad  en el mes de septiembre: por necesi
dades burocráticas, un 20 por 100 serán 
sacrificados con independencia de sus 
posibilidades (hay que intentar controlar 
la masificación de la forma que sea), y el 
40 por 100 que apruebe tendrá que espe
rar un año entero para, por lo menos, in
tentar el acceso a la Universidad en el 
próximo curso. I

EL CEMENTERIO 
JARDIN, A DEBATE

E n el transcurso del último pleno mu
nicipal, uno de los puntos del orden del 
día que mayor debate suscitó en tre  los 
concejales fue el relativo a la solicitud de 
un préstam o de 450 millones de pesetas 
por parte  del grupo privado de la em pre
sa mixta C em enterio-Jardín de Alcalá, 
que finalmente fue aprobado, con los vo
tos del grupo socialista y del PP.

IU  planteó duras críticas sobre la  si
tuación financiera del Cem enterio, afir
mando que el préstam o solicitado se des
tinaría a pagar otros créditos adeudados 
anteriorm ente, p o r valor de 500 millones 
de pesetas. L a portavoz del PP acusó a 
IU  de no querer perm itir que los alcalaí- 
nos entierren a sus m uertos y de preten 
der paralizar el C em enterio  Jardín  para 
así negociar lo que llamó «migajas políti
cas» con el PSOE. El alcalde adujo que 
no era responsabilidad el Ayuntamiento 
el que la parte  privada del Cementerio- 
Jardín solictase o  no préstamos.

E n entrevista concedida a  LA  C R O 
NICA, el director comercial de la necró
polis, José M anuel González, niega que 
la liquidez sea ningún problem a en la em 
presa, a la vez que se declara satisfecho 
del increm ento de las ventas de sepultu
ras que se ha apreciado en los últimos 
meses, que perm itirá el comienzo de la 
segunda fase (otras 1.100 unidades de en
terram iento), a  principios de otoño.
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SUBE

El rector de la Universidad de Alcalá de He
nares, Manuel Gala, ha conseguido en los últi
mos años colocar a la Cisneriana en un alto nivel 
de representatividad tanto en la Comunidad de 
Madrid como en el conjunto de las universidades 

de España. Prueba de este buen hacer está en el hermanamiento, sella
do el pasado miércoles, con la Universidad Complutense de Madrid, 
que regenta su amigo Gustavo Villapalos.

Nota alta por la diversidad de contenidos merece la meditada pro
gramación de los cursos universitarios de verano que durante el presen
te mes de julio se celebran, básicamente, en la propia Alcalá de Hena
res, en Sigüenza y en Pastrana.

BAJA

Nadie puede negar que el gerente de la Fun
dación Colegio del Rey, José María Nogales, ha 
heredado de la anterior dirección de la institu
ción poco más que problemas, deudas y una ima
gen no excesivamente prestigiada ante los ciuda

danos, de la que, con esfuerzo y programación, se iba saliendo.
Sin embargo, la petición de dimisión efectuada por el PP no parece 

exenta de fundamentos: posibles irregularidades en su contrato, inexis
tencia de la memoria de actividades de 1991 y ausencia de reglamento 
interno en la Fundación, que arrastra una deuda de 42 millones de pe
setas. Además, existen serias dudas sobre el criterio de selección de los 
espectáculos que organiza el máximo órgano cultural de la ciudad.

ECOLOGISMO NOCTURNO

José María Nogales

Manuel GalaMORIR EN LA VIA

Siete personas han fallecido arrolla
das por el tren  en las inm ediaciones de la 
estación de R E N F E  de A lcalá de H ena
res durante los últimos 18 meses, lo que 
arroja una fatídica m edia d e  un m uerto 
cada tres meses y medio.

Sin contar los suicidios, dos en este 
periodo, las causas de estos accidentes se 
pueden encontrar en la tem eridad e 
irresponsabilidad de muchos viajeros, 
quienes, por prisas y com odidad, cruzan 
las vías haciendo caso omiso de los pasos 
subterráneos y pasarelas.

No resulta dem asiado difícil observar 
a decenas de personas cruzando la vía 
cuando el tren  está a  sólo unos metros. 
U n resbalón, un m areo, o  una simple fal
ta  de agilidad, son suficientes p ara  pro 
ducir el fatal desenlace: duran te  este año 
y medio sólo ha sobrevivido a un acciden
te  ferroviario un joven, que quedó mutila
do.

Pero  tam bién es cierto que muchos de 
estos cruces tem erarios se producen por
que el paso a  nivel m ás cercano está a 
200 metros, en los que es preciso invertir 
el tiem po suficiente com o para p erd er el 
tren que lleva al puesto de trabajo. Las 
autoridades municipales y regionales de
berían hacer esta reflexión para  instalar 
pasos a nivel allí donde las necesidades lo 
impongan.

Todo es necesario para  eliminar este 
tipo de riesgos en aquella m edida que sea 
posible.

Con la bicicleta de la m ano paseaba, 
después del pleno celebrado el viernes 
de la sem ana pasada, el concejal de M e
dio Ambiente, José Luis G a rd a  Graván, 
en plena plaza de Cervantes, practicando 
"ecologismo nocturno".

Precisamente, en el último núm ero de 
LA CRONICA nos hacíamos eco de las 
acusaciones de la asociadón de vecinos 
de E l Val sobre el ’ecologismo a escondi
das’ usado por el concejal con respecto 
a unos vertidos de aguas fecales realiza
dos por un restaurante y un grupo de 
chalets asentados en la parte  alta del Gu- 
rugú, vertidos com probados por la Agen
cia de M edio Am biente de la Comuni
dad  de M adrid.

Los vecinos acusaban al concejal de 
no preocuparse de esta contam inadón, 
pese a que los vertidos entran  en el tér
mino municipal de Alcalá, después de las 
denuncias hechas durante el año pasado. 
Sin embargo, el delegado de M edio Am

biente declaró que ha sostenido conver
saciones con el Ayuntamiento de Villal- 
billa y con el Canal de Isabel II, con el 
fin de construir un colector que recoja 
las aguas residuales, el cual sería finan
ciado por las tres partes. E ste colector ya 
ha sido registrado en un proyecto escri
to, aunque todavía no hay fecha para 
acom eter las obras.

D e esta m anera, el concejal podrá 
dedicarse a  la práctica del ecologismo a 
plena luz del día y subir la em pinada 
cuesta hacia el alto  del Gurugú, e incluso 
logrará llegar sin que le  corten la respi
ración los malos efluvios que en este ca
so sí se producen con la contaminación 
existente.

A unque, según sus palabras, todavía 
pasará un tiem po dando vueltas de la 
mano de la "bid". Eso, sin m endonar 
que todavía hay lugares donde la entrada 
con el aparato  de las dos ruedas es im
practicable.
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Presenta

Viernes y Sábados actuación de
PEPE SAYES (Requintén)
José Manuel Esteban (Gu'itaru Clásica!
Tarot todos los miércoles 

con Marigel

Tocios los días actuación de Tango con 
CARLOS ECHEGARAY Desde 24 tola 3,00 hora

TRES AMBIENTES DIFERENTES 
C/ Santiago, 8. Alcalá de Henares 

Tel. 882 85 62

$ 2

OFERTAS DE EMPLEO
Convocatoria pública para cubrir las plazas de 1 
monitor de Carpintería y 1 monitor de Jardinería a 
media jomada para el Programa de Garantía 
Formativa y 1 monitor de Carpintería para el 
Programa de Aulas Taller.

Duración del contrato: 1 año.
Requisitos: Certificación que acredite capacidad 
docente.

Experiencia docente y profesional y breve proyecto 
de trabajo con Jóvenese.
Las bases de la convocatoria se exponen en el 
tablón de anuncios del Excmo. Ayuntamiento.

Concejalía d e  Educación y Universidad

Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de  
Henares

PASEN Y V E A N ...

UN ESTABLECIMIENTO LLENO DE IDEAS EN DECORACION
TODOMUEBLE pertenece a EUROPA MUEBLES, 

la mayor organización del mueble en Europa. 
En TODOMUEBLE le ofrecemos todas las ventajas 

de esta gran organización.

Dr. Fleming, 21. Tinos. 22 91 11 - 22 91 51 
GUADALAIARA 

Luis Vives, 1-3-5. Tinos. 888 41 14-888 41 64 
ALCALA DE HENARES (Madrid)

TdlIOAUIBIILE „
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Jóvenes, alcohol, 
tráfico: una mezcla 

explosiva
La prevención de accidentes de tráfico en

tre los jóvenes madrileños es imprescindible 
para todos nosotros. La Comunidad de Ma
drid registra uno de los más altos índices de 
siniestralidad juvenil en accidentes de tráfico. 
El pasado año cerca de 6.500 jóvenes madri
leños sufrieron alguna vez un accidente de 
cierta importancia siendo los fines de semana 
entre Ia s22h .y las2de la  mañana el momen
to en el cual se producen más del 60% de las 
muertes. Por otro lado, el consumo excesivo 
de alcohol está implicado en uno de cada tres 
accidentes de tráfico de jóvenes entre 16 y 30 
años. Las frías estadísticas nos muestran una 
dura realidad, los accidentes de tráfica son 
una de las principales causas de muerte entre 
los jóvenes madrileños.

Con este objetivo de concienciar a los jó 
venes sobre el riesgo que supone conducir 
cuando se ha ingerido alcohol en exceso, esta 
asociación juvenil perteneciente a la Cruz Ro
ja te dice que: "Si te vas de marcha y te toca 
conducir, pon freno a la bebida antes de que 
te juegue una mala pasada. Recuerda que si 
llevas el coche, también conduces las vidas de 
aquellos que te acompañan. Tu decides”.
Oscar García Zamorano. Director local 

de Cruz Roja Juventud. Alcalá

Más que bigamo, más 
que amigo

Sr. Gerente de la Ciudad Deportiva: 
Cuando nos hicimos cargo del Club Munici
pal de Tenis nos entregaron un libro con los 
asientos generales y el encargo de que en caja 
había un saldo negativo de 17.739 ptas. Como 
en contabilidad esto es un absurdo pedí el li
bro de caja a fin de comprobar lo que podía 
ser un milagro. Pues bien, no existía un libro 
de caja formal, sí había, en cambio, uno con el 
calificativo de "caja negra” que, al tratar de 
descifrar los asientos contables en él refleja
dos, llegamos a la conclusión de que ese libro 
debía ser uno de los documentos encontrados 
en la tumba de Tutankhamon. Entre sus ho
jas hay una cuartilla de papel en la que se lee 
caja negra prestó a caja 17.739 pts.", es decir, 

hizo un préstamo a una cuenta inexistente 
que es la que debía tal cantidad. También en
contramos un sobre en el fondo de un cajón 
donde había justificantes de pago en serville
tas de bar, otro que anuncia regalos de una 
señora a cuenta del club, etc. etc.

Descubrimos que el mangoneo que prac
ticaba el Sr. Mendieta se debía a que tenía fir
ma en la cuenta bancaria del club y como este 
señor no pertenecía a la Junta estaba ejer
ciendo una función, a mi entender, ilícita, ya 
que nuestros estatutos en su art. 45 dicen: 
io s  pagos se harán con las firms del presiden
te y del tesorero". Como Vd. bien sabe, el Sr. 
Mendieta era director de escuela, nada más.

El presidente de la junta saliente, en mi 
opinión, hombre muy valioso y confiado por 
buena persona, cuando se dio cuenta de lo 
que había, presentó su dimisión e hizo un es
crito que Vd. recibió. En él exponía que el Sr. 
Mendieta a su regreso de Jaca con la escuela 
de verano, les había entregado a los miem
bros de la junta una liquidación y a los socios

y padres de alumnos, otra distinta, cuya dife
rencia era de unas 700.000 pts.

Como no tengo espacio para narrar todas 
las trabas y molestias que nos causó, me limi
to a decirle que su obligación era la de haber 
comprobado "in situ", las denuncias que se hi
cieron, pero, Vd. muy listo, listo donde los ha
ya, utilizó la técnica de acercar el ventilador al 
estercolero a fin de disimular su responsabili
dad ya que es obvio que las supuestas irregu
laridades económicas detectadas han de re
caer, en mi opinión, en Vd. por ser el gerente 
de los fondos públicos que le son confiados. 
De ahí que haya quitado importancia al hecho 
diciendo: "la auditoría es un simple cierre de 
cuentas", confundiendo, de tal forma, a los 
miembros del consejo de administración, que 
se han visto obligados a aceptar el reingreso 
del Sr. Mendieta que, para mayor escarnio y 
desvergüenza, está relacionado con los asun
tos económicos de la cooperativa fantasma 
que usted ayudó a constituir para entregarle 
la escuela que nos birló.

Sobre lo que Vd. llama un simple cierre 
de cuentas le responderá, en su momento, el 
profesional que lo hizo.

Por mi parte, no quiero salir de este escri
to sin recordarle sus expresiones de "son unos 
mentirosos (nosotros), en el deporte no favo
rezco a los amigos y no me caso con nadie". 
Mire usted, no le voy a devolver el insulto, só
lo haré referencia al dicho: "los hombres por 
la palabra y los bueyes por los cuernos". Ade
más, le voy a refrescar la memoria con un solo 
hecho. Usted, fue a la Federación de Tenis de 
Madrid en compañía del Sr. Mendieta para 
decirle al presidente de dicha federación que 
las pistas de tenis, necesarias para una escuela 
estaban a disposición de este señor. Esto, a 
pesar de que nuestra Junta lo destituyó y lo 
refrendó una asamblea. Sr. Barrera, tras lo 
expuesto, es de justicia que sienta un impulso 
irrefrenable de decirle que, en lo que a depor
te se refiere, es usted más que bigamo y más 
que amigo.

Jaime Tur Jeremías. Alcalá

El mal estado de 
parques y piscinas
El verano ya ha llegado hace apenas un 

mes, y aunque el sol tardó en salir, ya el buen 
tiempo nos acompaña. Los alcalaínos que no 
tenemos la suerte (o la desgracia) de pasar to
das nuestras vacaciones fuera de la ciudad, 
buscamos un entorno agradable y fresco en el 
que amenizar los largos y calurosos días de 
verano, ya sean parques o piscinas. ¿Cuál es el 
resultado?. Parques, pocos, y zonas verdes, 
aunque no muchas, podrían ser las suficientes 
si estuvieran bien cuidadas. Todo lo contrario 
de lo que en Alcalá ocurre. ¿Y piscinas?. Pis
cinas pocas y mal.

«Parques y zonas verdes». A la mala edu
cación de un amplio sector de la población se 
une una evidente mala gestión del equipo de 
gobierno del Ayuntamiento. Grandes parques 
municipales, sólo uno: el parque O’DoneD, 
que podría ser un acogedor lugar de recreo 
para los ciudadanos como lo fue en otros 
tiempos. Sin embargo, se muestra cada vez 
más desierto de árboles pues se les tala, por 
enfermos, debido al mal cuidado que se les 
da. Los bancos, viejísimos, se caen carcomi
dos mientras las suciedad se amontona en 
muchas esquinas. Así, me pregunto como ciu
dadana: ¿cuesta mucho contratar a algunas 
personas que se encarguen durante el.día de 
cuidar el parque y de llamar la atención a las

personas poco cívicas?. En el norte de España 
y en muchas otras ciudades no hay parque sin 
estos cuidadores y sí apreciamos, pues, las di
ferencias.

Pero esto no acaba aquí. Hay otros a los 
que no dudan en llamar parques (véase par
que Santander) que día a día ios consume el 
destrozo y la poca atención que se les presta: 
arbustos caídos o destrozados, ramas rotas, 
suciedad, fuentes sin agua... En definitiva: 
abandono, abandono y abandono.

Algunas pequeñas ¡dazas idóneas para el 
recreo de los niños y mayores parecen verda
deros desiertos de tierra seca, como nos lo 
muestra la villa de Talance o el espacio que se 
encuentra junto a las viviendas sociales del 
Val, que son desoladores para el juego, el 
descanso, además del peligro de insolación 
que amenaza a quién tenga la osadía de per
manecer en él más de media hora. Y aunque 
este año podríamos liarnos la manta a la ca
beza y echar la culpa de todo a la sequía, no 
se podría decir lo mismo el año pasada y el es
tado de nuestros parques y zonas verdes era 
el mismo. No obstante, el clima que caracteri
za a la zona centro es seseo y no adecuado pa
ra la ideal conservación del césped, y si ésto es 
así, ¿porqué no se ajusta la vegetación de 
nuestros parques y jardines a la climatología 
de la Meseta Central?. ¿Dónde está el "Plan 
Verde"? No me gustaría, que estas preguntas 
quedaran en el aire, sino que a quienes co
rresponda, reaccionen de una vez ante estas 
situaciones.

«Nuestras piscinas». Dos piscinas munici
pales, insuficientes para la población alcalaína 
y además, mal cuidadas. Un recinto, creo yo, 
del que se hace uso tres meses al año podría 
presentar un mejor estado.

No es de extrañar que los ciudadanos de 
nuestra localidad reemplacen desde algunos 
años las "penosas" piscinas de Alcalá por otras 
cercanas mucho más grandes y con mejor 
apariencia: San Femando, Meco, Guadalaja
ra, etc.

La verdad, no me importaría pagar 400 
pts. por darme un baño en un ambiente agra
dable, sin que tres "loros" con la música "a to
pe" no me dejen leer tranquilamente el pe
riódico o una novela. O  poder sentarme en 
una mesa del bar en buen estado sin temor a 
que una araña que ya ha formado su hogar 
en ella me suba por las piernas. O, donde el 
césped esté en buen estado, aprovechable en 
un 100%, y no seco o inundado, como ocurre 
en la piscina del Val. O poder ir al servicio sin 
temor a coger una enfermedad en los pies y 
sin tener que taparme la nariz. O poder hacer 
uso de una ducha en buen estado, con los bal
dosines en su sitio y sin extraños bichos que 
perturben mi intimidad. ¿Cuesta mucho cui
dar un poco las piscinas en invierno y no en
contramos con esta triste situación en el vera
no?. No lo creo. Las cosas pueden hacerse 
mejor. Quisiera así, aprovechando la oportu
nidad que me brinda el semanario "LA CRO
NICA DEL HENARES" hacer un llama
miento, tanto a la población como al Ayunta
miento para que reflexionen sobre estas pro
blemas que aunque no únicos, con bastante 
importancia en una ciudad como la nuestra. 
Hacer un llamamiento a  aquellos jóvenes que 
se oponen al sistema de manera destructiva y 
no participativa, y a un equipo de gobierno

3ue no se preocupa lo bastante del bienestar 
e la población. No sólo es suficiente unas 

buenas y a veces no tan buenas fiestas que en 
definitiva duran 7 ó 10 días. Es necesario ir 
mejorando día a día las zonas de ocio (no sólo 
de consumo) que hagan de Alcalá una ciudad 
más humana y habitable.

Sara Akkad. Una joven alcalaína.
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| LA PALESTRA

Antonio R. Naranjo

EL DÚO DINÁMICO

ogales, Josémaría, el capo 
de la cultura en la FCR, 
debería afiliarse a IU, o 
por lo menos rezar un par 

de avemarias todas las noches en ho
nor al camarada Julio Anguita y a sus 
discípulos alcalaínos, González Adra
da y Arias Abengozar, a ver si de paso 
les evangeliza.

En la Génova de la Plaza de Cer
vantes, sede del PP, no debe ha

ber hecho mucha gracia, sin embargo, 
esa condescendía del dúo dinámico, 
responsable de que a estas alturas "il 
capo" cultural no dedique sus desvelos 
a organizar espectáculos de marione
tas en Casarrubuelos.

No deja de sorprender que la peti
ción de dimisión de Nogales, 

efectuada por el Partido Popular en 
un pleno celebrado el viernes, no haya 
prosperado por la deferencia del dúo 
dinámico hacia los molestos renovado
res de Izquierda Unida, con Fali Gar
cía a la cabeza. ¡Pobrecitos, déjales 
que hagan lo que quieran de vez en 
cuando!", le dirá González a Arias con 
el beneplácito de José Manuel Polo, 
nuevo jefe del otra vez Partido Comu
nista de España, del que, por cierto, 
Abengozar se avergonzaba hace poco, 
hasta el punto de decir, públicamente, 
que iba a romper el carné de afiliado. 
Un capón.

En todo este mejunje de dimisiones, 
ceses y patadas en el culo, la abs

tención de Izquierda Unida a la pro
puesta popular no se ha basado en las 
dudas o tiempos muertos que la coali

ción haya querido darse para cercio
rarse de las acusaciones del Partido 
Popular, qué va. Esa preocupación só
lo existía en la mente del portavoz, Fa
li García, y tres o cuatro más.

El dúo dinámico, si hubiera queri
do, podría haber echado mano del 

partido para imponer lo que el cuerpo 
le pedía, o sea, poner en la rué al se
ñor Nogales. Pero no era cuestión de 
enredar, que bastantes disgustos se 
han llevado los "compañeros", y ahora 
que podemos, toma caramelito, nene, 
cuchi cuchi, que de vez en cuando eres 
muy majo.

Habrá que ver con qué jeta apoyan 
la dimisión si se vuelve a pedir. 

Un sí sonará a cínico, porque bastante 
claro lo tenían ahora y se han absteni
do, y un no, qué les voy a decir, una 
metedura de pata para el dúo, tan se
guro de que Nogales debía estar en la 
calle como de que lo mejor era, en co
sas de éstas, hacerse los longuis.

Y termino como debía haber empe
zado, excusándome por la lamen

table foto que ilustra la engordada Pa
lestra, que en ningún caso hace justicia 
al original (esta frase me la ha impues
to mi madre). A partir de ahora, sorry, 
me tendrán que aguantar en este espa
cio que hasta el momento ocupaba 
J.P. Mañueco, el intrépido revelador 
de las cretineces nacionales.

Digo yo que volverá. No creo que 
aguante demasiado sin meterse 

con alguien.

Los concejales alcalaí
nos se han despedido con 
fuerza de la temporada 
municipal, en un pleno que 
tuvo dos ejes claros. El PP 
ha solicitado la dimisión 
del gerente de la Funda
ción Colegio del Rey. La 
moción comenzó por la ex
clusión de un cantante y un 
grupo musical de la progra
mación de las fiestas mayo
res, aunque se extendió a 
una censura global de la 
gestión del gerente.

Esta sección hablaba la 
semana pasada únicamente 
del artista, miembro de la 
ejecutiva local del PP, aun
que la moción también se 
basaba en la aparente ex
clusión de un conjunto mu
sical que no tiene nada que 
ver con ese partido políti
co.

El alcalde se ha referido 
en varías ocasiones a la fu
ga de técnicos cualificados 
del Ayuntamiento, en di
rección a la empresa priva
da, donde están mejor pa
gados. Tal vez sea esa la ra
zón de la posible marcha 
del máximo responsable no 
político de la seguridad 
municipal, a poco que en
cuentre una buena oportu
nidad.

Otros personajes cono
cidos de los que se comen
ta que revisan con cierto 
interés las páginas de
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anuncios de empleo de los 
periódicos (en Cambi He
nares, por ejemplo, tienen 
cantidad) son algunos con
cejales de IU. La búsque
da podría tener alguna re
lación con una posible 
ruptura -¿tras el verano?- 
de los acuerdos políticos 
del PSOE por parte de IU, 
con el fin de no volver a 
sus antiguos empleos mu
nicipales, incompatibles 
con el cargo de edil.

Parece que ha levanta
do algún resquemor en al
gún militante socialista 
que el ingreso en el PSOE 
por parte de una persona 
allegada al alcalde, y posi
ble sustituta del actual jefe 
del gabinete de prensa, 
haya sido con la concesión 
oficial de una antigüedad 
de cinco años de militancia 
en el PSOE local. Un pri
vilegio un tanto surrealista 
que ya se le concedió al 
grupo de militantes del 
PTE de Carrillo que entró 
en el partido socialista en 
el momento de las eleccio
nes del año pasado.
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C
omo pudieron
observar en la 
última entrega 
de esta "Llanu

ra", vamos a ocuparnos du
rante este mes de julio de la 
reflexión sobre el estado de 
la vida política de Alcalá de 
Henares, coincidiendo con 
la efeméride de cumplirse 
el primero de los cuatro 
años de legislatura tras las 
últimas elecciones munici
pales, y que nuestro Alcal
de ha definido con el califi
cativo de fase marcada por 
la "inestabilidad", como re
conoce en la entrevista que 
publica "LA CRÓNICA" 
estos días. Por nuestra par
te, ya apuntábamos la sema
na pasada que suponemos 
las dificultades de un equi
po de gobierno en minoría, 
pese al reciente pacto de 
"programas" del grupo so
cialista y el de la coalición 
de izquierda, con la consi
guiente "lentitud en la toma 
de las decisiones" y los pro
blemas presupuestarios y de 
iniciativas en el pleno, bien 
por denegadas o bien por 
impuestas.

Asimismo, resaltamos los 
críticos procesos inter

nos que han vivido los tres 
partidos con representación 
edilicia en esos mismos do
ce meses y que parecen ver
daderas refundaciones en 
todos los casos, pero sin 
una línea clara de actuación 
política de cara a la gober- 
nabilidad del Ayuntamiento 
y al aumento del presupues
to con una mayor y mejor 
distribución del dinero de la 
hacienda estatal, última
mente muy esquilmada por 
fastos versallescos y "luxus" 
romanos, como fuegos de 
artificio ante la larvada cri
sis económica y la derechi- 
zación de mentalidades en 
eso que llamamos Europa 
comunitaria. El PSOE local 
tuvo que recomponer su

LLANURA

Feo. Javier Casado Arboniés

LA CRISIS DE LA VIDA 
POLÍTICA COMPLUTENSE 

ESTÁ SERVIDA (2* Parte)

ejecutiva y hacerla más 
"monocolor" en sentido ca- 
rrillista.

El PP, por su parte, se 
recompuso en plan sal

tarse una generación y 
aprovechó la caída nacional 
del centrismo, sin evitar se
guir debatiéndose en las 
acusaciones de falta de de
mocracia interna y tenue 
relieve de la labor de sus 
ocho concejales.

En cuanto a IU, como 
habitualmente les viene 

informando "LA CRÓNI
CA", la cosa anda fina, por 
decirlo castizamente, y ello 
es en extremo preocupante, 
porque convendrán conmi
go que la coalición tiene la 
llave de las estabilidad con 
sus votos, tanto en el consi- 
torio alcalaíno, como en la 
asamblea de la Comunidad 
autónoma madrileña. Aquí, 
mediante acuerdo sobre 
medidas de gobierno y una 
abstención para, entre otras 
cuestiones, dar salida al 
presupuesto municipal. 
Allí, sosteniendo al presi
dente Leguina, y, aunque 
Vilallonga, comunista y "re
novadora" según la actual 
terminología, haya caído en 
minoría dentro de la ejecu
tiva autonómica, el líder 
Anguita la ha recogido con 
un guante de seda, es decir, 
nombrándola del equipo de 
dirección de IU como en
cargada de movimientos so
ciales.

En el Ayuntamiento 
complutense, el grupo 

socialista se ha acogido al 
pacto con la coalición de iz
quierda como única forma 
lógica de sacar adelante a 
su equipo de gobierno, pe
ro no le basta un acuerdo 
de programas, pues para su 
ejecución ante la comisión 
de gobierno o el pleno debe 
enfrentarse a una mayoría 
opositora, y no ven lógico 
que IU no se comprometa 
de un modo más claro en el 
ejecutivo local. En cual
quier caso, ya ha transcurri
do un año y las incógnitas 
siguen donde estaban, pues 
no se puede completar una 
legislatura en tan precaria 
minoría sin frenar el desa
rrollo de la ciudad, y la úni
ca solución es un gobierno 
de coalición a dos o a tres 
bandas; otras fórmulas pue
den ser coherentes a nivel 
estatal, pero no en el esca
lón municipal, que debería 
ser el más sensible ante la 
crisis económica y el desem
pleo de sus vecinos.

En próximos números se
guiremos contándoles 

detalles sobre la situación 
del pacto y sobre el "maná" 
de inversión prometido por 
el presidente comunitario, 
que por cierto creó polémi
ca en el último pleno previo 
a las vacaciones, pues hay 
gran interés en saber cuán
to tocará a la vieja "Com- 
plutum". Continuará.
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IU aseguró que la parte privada debe más de 200 millones

INTENSO DEBATE EN EL PLENO SOBRE UN 
PRESTAMO PARA EL CEMENTERIO JARDIN
El PP solicitó la dimisión del gerente de la Fundación Colegio del Rey

Alcalá

El calor hizo mella en algunos concejales

Dos asuntos polémicos centra
ron el interés del último pleno 
antes del paréntesis vacacio- 

nal, una sesión maratoniana que du
ró cinco horas a lo largo de la tarde 
del pasado viernes, una de las más 
largas desde el inicio del régimen de
mocrático . Por una parte, el Partido 
Popular pidió la dimisión del gerente 
de la Fundación Colegio del Rey, Jo
sé María Nogales, acusándole de 
inepto e incapaz de sacar adelante la 
gestión cultural del Ayuntamiento al- 
calaíno, a través de una moción que 
se convirtió en un auténtico juicio 
global a la Fundación Colegio del 
Rey.

De otra, Izquierda Unida acusó al 
socio privado del cementerio jardín 
(ostenta un 49% del capital total y el 
Ayuntamiento alcalaíno el 51% res
tante) de practicar un "tiburoneo 
descarado" al vender sus acciones 
una vez revalorizadas con el comien
zo de los enterramientos, sin haber
las ofrecido a su socio, el Ayunta
miento de Alcalá, y de pedir présta

mos para financiar una deuda de más 
de 200 millones de pesetas.

■  UN ASUNTO PARA MORIRSE

El Ayuntamiento llevaba al pleno 
la propuesta de aprobar la solicitud 
de un préstamo de la empresa mixta 
del cementerio jardín a la Banque 
Nationale de Paris por valor de 450 
millones de pesetas, propuesta que 
finalmente se aprobó con los votos 
del PSOE y del PP.

Izquierda Unida se opuso al con
siderar que el crédito que se vaya a 
solicitar será destinado a financiar las 
deudas que actualmente tiene la em
presa, de más de 200 millones de pe
setas, a pagar antes de octubre, de 
los que alrededor de 100 deben pa
garse en este mes de julio.

La deuda se debería, según IU, a 
la necesidad de satisfacer la devolu
ción e intereses de préstamos ante
riores por valor de 500 millones de

pesetas, todos ellos solicitados para 
financiar las obras del cementerio.

El portavoz de IU, Rafael García 
Poveda, señaló que "lo que iba a ser 
un negocio maravilloso no es tal ne
gocio", ya que si no se hubiese apro
bado el préstamo aprobado en el 
pleno, "la sociedad se habría situado 
al borde de la quiebra".

Poveda, quien dijo que "esto es 
un asunto para morirse", calificó las 
tarifas de las sepulturas del cemente
rio jardín de exageradas, algo que IU 
ha denunciado en otras ocasiones, al 
subrayar que el coste de un nicho del 
cementerio municipal actual cuesta 
la mitad que uno adquirido en el ce
menterio jardín.

El portavoz de . la coalición pre
guntó cuándo se iban a entregar las 
120 tumbas, correspondientes a este 
año, que la empresa mixta debe con
signar para el Ayuntamiento, dicien
do que se produce un retraso en su 
entrega debido a que una tumba mu
nicipal en el cementerio jardín cues
ta 60.000 pesetas, al pagarse única
mente el servicio, mientras que una 
en compra tiene precios en torno de 
las 300.000 pesetas.

El alcalde, Florencio Campos, 
contestó que no habría retraso en 
esa entrega y que las inversiones pre
vistas por la empresa del cementerio 
jardín habían sido aprobadas por 
unanimidad del pleno, a lo que aña
dió que el capital (terrenos valora
dos en 101 millones de pesetas, apor
tados por el Ayuntamiento, y 99 mi
llones por la parte privada) estaba 
totalmente desembolsado. "Debe 
quedar meridianamente claro que en 
el consejo de administración no se 
están defendiendo intereses partidis
tas, sino los de la ciudad”.

Por su parte, la portavoz del PP 
(que votó a favor de la solicitud de 
préstamo), Esther García, acusó a 
Izquierda Unida de querer "paralizar
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el cementerio jardín para negociar 
unas migajas con el PSOE y ver si 
pueden entrar en el gobierno muni
cipal o no V a la vez que dijo que IU 
no quería "que tengamos donde en
terrar a nuestros muertos".

■  SECUESTRO DE LA 

CULTURA ALCALAINA

En cuanto a la petición de dimi
sión de José María Nogales por par
te del grupo de concejales del Parti
do Popular, la moción defendida por 
el concejal Gustavo Severién comen
zó refiriéndose a una cuestión rela
cionada con la última sesión del con
sejo de administración de la Funda
ción Colegio del Rey (FCR).

El concejal señaló que el gerente 
de la Fundación había informado al 
cantante Eduardo Holgadc? y al gru
po musical Gradhen que no habían 
sido contratados para actuar en las 
próximas fiestas de agosto porque 
habían votado en contra los repre
sentantes del PP y de IU en el conse
jo rector.

Severién aseguró que el acta de la 
sesión decía lo contrarío, añadiendo 
que el gerente de la FCR había teni
do mal estilo al acusar a la funciona
ría que actuó de secretaría de equi
vocarse en la redacción del acta para 
defender su afirmación.

El concejal ’popular’ señaló que 
el gerente había querido "engañar a 
los miembros del consejo" y que esta
ba mostrando "una actitud de secues
tro de la cultura alcalaína". Por ello, 
el grupo ’popular’ pidió la inmediata 
dimisión de José María Nogales o 
que el alcalde ordenase su cese auto
mático en una semana.

■  VERGÜENZA TORERA

Aun así, el edil del PP alargó su 
intervención y desgranó lo que consi
deró "últimas actuaciones que col
man el vaso", diciendo que al gerente 
de la Fundación se le había hecho un 
contrato por tiempo indefinido, algo 
que no era aceptable al ser un cargo 
político, y calificó el contrato de

"moral y jurídicamente insostenible, 
realizado con técnica tosca".

Añadió que las condiciones labo
rales del gerente no se habían fijado 
en ninguna sesión del consejo de la 
FCR, que se le había reservado la 
plaza de archivero jefe (el antiguo 
puesto de Nogales) en vez de sacarla 
a concurso, que todavía no había 
presentado la memoria anual de acti
vidades y que la Fundación seguía 
careciendo de un reglamento interno 
a pesar de haberse prometido su pre
sentación tiempo atrás. Como con
clusión, Severién solicitó la reunión 
urgente del consejo de administra
ción de la Fundación, "aunque sólo 
sea por vergüenza torera."

La concejal de Cultura, Lola Pé
rez, respondió que los asuntos de la 
Fundación debían de discutirse en el 
consejo rector de la FCR, y no en el 
pleno, Sobre la contratación de los 
artistas musicales aseguró que se ha
bía producido un error de interpreta
ción por parte del gerente.

Informó que los citados cantantes 
ya habían sido contratados y que el 
gerente se había ofrecido a "aclarar 
las cosas" en el consejo de adminis
tración de la FCR, donde también se 
tratarán los demás asuntos denuncia
dos por Severién.

La moción no salió adelante debi
do a la abstención de Izquierda Uni
da, aunque su portavoz, Rafael Gar
cía, advirtió que "hay que resolver de 
otra manera estos contratos que se 
están creando tanto para el gerente 
de la Fundación como para el del 
OADE", a la vez que se mostraba a 
favor de que se llevaran al pleno mu
nicipal.

Por otro lado, el gerente de la 
Fundación, José María Nogales, ha 
señalado a LA CRONICA que no 
había hablado de IU, que los repre
sentantes del PP habían votado en 
contra de las contrataciones citadas, 
y que el acta no registra el momento 
en que los concejales del PP respon
dieron negativamente a su pregunta 
sobre contratar a esos artistas, por
que la secretaria lo había omitido 
por error, sin ninguna mala fe, al re
dactar el acta.

Félix Rodríguez

Otros puntos

EL AYUNTAMIENTO 
SEGUIRA SIN GESTION 

INFORMATICA

El Ayuntamiento alcalaíno 
seguirá sin gestión informática, 
según la propuesta que llevó el 
equipo de gobierno de adjudicar
la a una empresa privada, al vol
ver a votar en contra tanto IU 
como el PP. Otros puntos trata
dos fueron los siguientes:

-El Ayuntamiento asumirá un 
préstamo de 50 millones de pe
setas destinado a la Empresa 
Municipal de la Vivienda, de ca
ra a la construcción de 33 vivien
das en la calle Damas. Se aprobó 
por unanimidad.

-El distrito I, a indicación de 
la comisión de Cultura y de la 
junta de distrito, se llamará dis
trito "Centro". Por unanimidad.

-Con la abstención del PP, se 
aprobó un protocolo de colabo
ración entre el Ayuntamiento de 
Alcalá y la Comunidad de Ma
drid para desarrollar programas 
de prevención de drogodepen- 
dencias en los centros escolares 
alcalaínos.

-Se aprobaron, con la absten
ción de IU, las bases del concur
so para adjudicar el proyecto de 
la segunda Casa de la Juventud.

-Se aprobaron dos mociones 
del PP e IU, con los votos de es
tos grupos, relativas a solicitar al 
ministerio de Sanidad la apertura 
inmediata de 60 camas fuera de 
servicio del Hospital "Príncipe de 
Asturias".

OCASION
Vendo p iso  en Avda. del Val, 9 

6 m2 utiles. 2.500.000 ptas. 
entrada y  80.000 ptas/m es. 

Totalmente reformado.

A CAPRICHO

Tels. 911- 2613 88 
y 26 28 15
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Alcalá

LA OTRA CARA DEL PLENO

EL JUEGO DEL MUNICIPIO
CAMPO: Salón de plenos del Ayuntamiento de Alcalá de Henares.
FECHA: 10 de Julio de 1992.
RESULTADO: Equipo de gobierno, 28 goles. PP, tres tantos, dos de ellos con la ayu
da de IU; IU, otros tres, recibiendo apoyo del PP.
INCIDENCIAS: El partido más largo de la temporada e incluso de los últimos 
años. Tuvo una duración de cinco horas y cerca de cincuenta puntos en el orden del 
día. El fuerte calor hizo que se relajase la contienda y el alcalde tuvo que pedir silen
cio en una ocasión al público.

Antes del partido se había creado 

gran expectación debido a que un equipo 
de la oposición, el PP, había anunciado 

que emplearía una táctica ofensiva de 

gran potencia, con la que m inaría to tal

mente a uno de los equipos filiales del 

equipo de gobierno, el FC del Rey. No 

defraudó, y el ataque se produjo en toda 

regla, e incluso fue más duro de lo que se 

podía pensar a priori. El centrocam pista 

Gustavo ’C hendo’ Severién se em pleó a 

fondo hasta llegar a la puerta contraria, 
donde hizo un fuerte disparo a puerta 

que dio de pleno en el larguero.

El gol estaba cantado porque por la 

otra banda venía a un rápido trote ’Fall 
Corleone’ Poveda, del IU , quien recogió 

el balón, pero, inexplicablemente, le falló 
la zurda al rem atar, de forma que la pe

lota salió a ’córner’ sin mayores resulta

dos.

O tro de los momentos cimeros de un 
partido que term inó aburriendo ante las 

continuas prórrogas que tuvo, se produjo 

cuando los delanteros de IU  atacaron en 

relación con el cem enterio jardín. Algu
nas espinillas se resintieron, pero  en este 

caso, la artillería del PP se aunó al PSO E 

y frenó totalm ente la ofensiva de IU . H u

bo más escaramuzas, pero  el partido es
taba visto para sentencia.

PUNTUACIONES 
DE LA JORNADA

3 puntos. R afael Poveda (IU ). Expre
só críticas de gran calado que no fueron 

explicadas suficientemente, a pesar de la 

contundencia en la respuesta del alcalde.

2 puntos. Gustavo Severién (PP). Pu
so el dedo en la llaga al desgranar un 

completo rosario de cuestiones pendien
tes de la Fundación y por ende de su ge

rente.

1 punto. Fernando Español (PSOE). 

Supo responder con rapidez a  las críticas 

de la oposición, con una exposición bien

argumentada.

-1 punto. Teresa G aleote (IU ). Pare
ce que reserva su dureza vocal para el 

concejal de Educación en exclusiva, mos

trándose cauta la de Cultura.

-2 puntos. Rosalía Rodríguez (PP). Se 
m ostró insegura en sus críticas, recu 

rriendo a  la descalificación general y po 

co definida.

-3 puntos. Lola Pérez (PSO E). Con

testó a una moción del PP con una infor

mación que debería haber dado a cono

cer previamente, en el consejo de la Fun

dación Colegio del Rey, lo que no había 
hecho.

ASI QUEDALA 
TEMPORADA 91/92

CLASIFICACION
DEFINITIVA

•  R. G arcía (IU ). 14 puntos.
•  T. Sánchez (PSO E). 7 p.
•  L. Vargas (PP). 5 p.
•  F. Cam pos (PSO E). 4 p.
•  F. González (IU ). 4 p.
•  B. González (PP). 4  p.
•  M. G arcía (IU ). 3 p.
•  E. G arcía (PP). 2 p.
•  E. Nieto (PP). 2 p.
•  G. Severién (PP). 2 p.
•  J. Domínguez (PSO E). 1 p.
•  J.L.G . G raván (PSO E) 1 p.
•  J. A rias (IU ). -1 p.
•  J. BeUo (P P ) .-1 p.
•  J. Macias (PSO E). -1 p.
•  U . Brihuega (PSO E). -1 p.
•  P. González (P S O E ).-2 p.
•  D. Pérez (P S O E ).-2 p.
•  C. V icente (P S O E )-3 p.
•  J. M. Velasco (PSO E). -3 p.
•  F. Español (PSO E). -3 p.
•  J. M. Irastorza (PSO E). -4 p.
•  T. G aleote ( IU ) .-5 p.
•  R. Rodríguez (PP). -6 p.

El alcalde cobra un sueldo 
bruto de 392.115 pesetas

LOS SUELDOS DE 
LOS EDILES HAN 

SUBIDO ENTRE EL 
5,69% Y EL 7,85%

El sueldo bruto  de los conceja
les al Calaínos, alcalde incluido, ha 
subido en 1992 en tre  el 5,69% y el 
7,85% respecto a 1991, en el perio 
do de enero  a  mayo, pues tras las 
elecciones municipales los grupos 
políticos no llegaron a ningún 
acuerdo sobre lo que deberían co
b rar los ediles.

■  SUBIDAS 

MAS IMPORTANTES

La subida más im portante co
rresponde a C rescendo  Vicente y 
U rbano Brihuega, que si en 1991 
cobraron 286.518 pesetas brutas 
mensuales, en 1992 están cobrando 
309.038 pesetas brutas mensuales, 
idéntica cantidad a la que red b e  
Pablo González, concejal nuevo en 
la corporación.

309.038 pesetas (siem pre brutas 
y m ensuales) cobra en la actuali
dad  José M aría Irastorza, aunque 
en 1991 (en el A yuntam iento an te 
rior) percibió 292.373 pesetas, por 
lo que sus em olum entos han sufri
do un increm ento del 5,69% sobre 
el año pasado.

■  PROFESIONES 

PARTICULARES

El alcalde está recibiendo men

sualm ente 392.115 pesetas (antes 

de impuestos), con una subida del 

5,69% sobre lo que ingresaba hasta 

mayo de 1991. Tom ás Sánchez co

bra  231.778 pesetas brutas, mien

tras en 1991 rerib ía 206.721 pese
tas.

Jesús Domínguez perrib ió  en 

1991 259.847 pesetas, y en  1992 in

gresa 231.778 pesetas. Tanto uno 
com o otro  trabajan varios días en 

sus profesiones particulares, al 

igual que José Luis G arcía Graván, 

quien perribe 205.993 pesetas y 
trabaja en su empleo.

Félix Rodríguez
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Semana trágica: desaparece una niña de 15 años en Alcalá

UN JOVEN FUE HALLADO MUERTO POR 
SOBREDOSIS EN SU PROPIA HABITACION

U n joven de 30 años fue hallado 
m uerto a  causa de una spbredosis en su 

habitación por su padre, el pasado  9 de 
julio. E l fallecido, que residía con su fa
milia en  el te rcer piso del núm ero 7 de 
la calle Francisco de H uerta  y Vega, 
era un drogadicto reconocido adem ás 
de contar con antecedentes por robo 
con fuerza.

Sobre las dos de la ta rde  del jueves, 
se recibía una llam ada en  el 092 de un 
hom bre que solicitaba la  presencia de 
la policía porque su hijo se encontraba 
en el suelo en  estado  inconsciente.

Inm ediatam ente, se personaron en 

el domicilio una pareja de agentes que 
encontró al joven m uerto. Encim a de la 
cama hallaron una jeringuilla que el p a 
dre  había recogido con anterioridad 
del suelo.

■  DESAPARICION

La niña de 15 años, Lidya M aría 
García-Noblejas, perm encece en p ara 

dero  desconocido desde el pasado sá
bado. A nte la tardanza de la niña, sus 
padres, con los que vive en Azuqueca 
de H enares, se alarm aron e iniciaron su 

búsqueda.

E n el m om ento de salir de su casa, 
la adolescente vestía pantalón vaquero 
corto, cam iseta blanca y chaleco negro 
con estam pados. E se mismo día, fue 
vista en  la gasolinera del polígono de 
M iralcampo, de la citada localidad, 
donde, según confirm ó uno de los em 
pleados al padre, J . A. G arcía-N oble
jas, se acercó para  pedir un vaso de 
agua.

Las últimas noticias que tiene G ar
cía Noblejas evidencian que su hija se 
encuentra en A lcalá de H enares. E l pa
sado domingo, un cam arero del bar 
"Guay 99", situado en  el parque  de los 
Nogales, al enseñarle la foto aseguró 
haberle servido un refresco.

O tra  de las llam adas recibidas en 
esta sem ana por la familia informaba 
de que había sido vista por la zona de 

Juan  de Austria. Los padres estuvieron 
durante todo un día en  la populosa ca-

Lydia María García Noblejas

lie alcalaína, sin que sus investigaciones 
dieran los frutos deseados.

El cabeza de familia declaró el p a 
sado miércoles a  LA CRONICA que 
desconoce los motivos por los que su 
hija abandonó su casa. "Nunca había
mos tenido problem as con ella, sólo las 
discusiones habituales en todo hogar".

E l día de su marcha, la pequeña ha

bía pedido a su padre que la llevase a 
G uadalajara a ver una competición de 

trial, a lo que éste respondió que le era 
imposible porque tenía trabajo. "No la 
dejé ir, pero  de buenas maneras, lo que 
ocurre es que es muy cabezona...".

García-Noblejas aseguró que, aun
que Lydia no es una buena estudiante 
nunca le regañaron por este motivo. 
"En octavo le ha quedado alguna asig

natura y su m adre y yo le hemos dicho 
que no se preocupe, si no quiere estu
d iar ya buscaríamos un trabajo para 
ella".Con el fin de encontrarla, la  fami
lia ha pegado por A lcalá una foto anti
gua con el teléfono al que pueden lla
m ar en caso de localizarla. E ste es el 
911-261190.

■  OPERACION ANUDROGA EN 

VARIAS DISCOTECAS

D urante el pasado fin de semana la

Policía Nacional y Local de Alcalá ha 
realizado una operación antidroga en 
los locales de diversión más frecuenta

dos por los jóvenes que se ha saldado 
con 160 personas detenidas, 32 de las 
cuales contaba con antecedentes pena

les.
E n  la misma intervención se incau

taron una docena de arm as blancas, 
principalm ente m achetes y navajas, 
además de 14 dosis de cocaína, 40 gra
mos de hachís y varias pastillas de éxta- 

sis.Los lugares que los agentes de poli
cía eligieron en la noche del domingo 
fueron "Radical", "Qué Idea", ambos en 
la N-II, y el pub "Panteón Factory" en 

Nuevo Alcalá.

E sta  es la prim era de las salidas de 
verano que realizan los dos cuerpos de 
seguridad, si bien no es la prim era vez 
que la llevan a cabo.

■  DETENIDOS DOS JOVENES 
POR TRAFICO DE ESTUPEFA

CIENTES

E sta última semana, la Policía Na

cional ha detenido a dos jóvenes por 
tráfico de estupefacientes. La prim era 

de las detenciones se produjo el pasado 
10 de junio, en  la  zona del Vivero, don
de, tras registrar a  José Luis A . G ., se le 

intervino 13 dosis de cocaína y 9 de he
roína. E l 14 de junio, se detuvo a  Isabel 
A. C., con una pape lina de un gram o de 
heroína.

■  14 DETENIDOS EN LA ULTIMA 

SEMANA POR DIFERENTES 

ROBOS

E sta última sem ana ha sido prolífica 
en robos de todo tipo. C uatro personas 
fueron detenidos por robo con violen
cia, tres por haber em pleado la fuerza, 

aunque causaron lesiones leves, otros 
tantos por utilización ilegítima de vehí
culo, uno por robo en  el interior de un 
coche y tres por causar daños, falsificar 

y por tenencia ilícita de objetos, respec
tivamente

Celia Iglesias.



17 de julio de 1992 LA CRONICA del Henaresm

Dos de los fallecidos se suicidaron

SIETE MUERTOS ARROLLADOS POR EL 
TREN EN LOS ULTIMOS DIECIOCHO MESES

Casi siempre se trató de ancianos que cruzaron indebidamente

Panorámica de la estación de RENFE en Alcalá de Henares

Durante el último año y medio, 
siete personas han perdido la 
vida arrollados por el tren en 

las inmediaciones de la estación de 
RENFE de Alcalá de Henares. Las 
prisas, los descuidos, y la inexistencia 
de pasos a nivel en algunas barriadas 
han sido las principales causas de es
tos accidentes.

El 26 de enero de 1991 se registró 
la primera muerte de esta trágica lis
ta negra. Sobre las 21.20 horas fue 
arrollado un hombre nacido en 1935 
que respondía a las iniciales T.C.S.

Una vez más, un descuido al cru
zar por el paso de Roca, cerca del 
Cementerio, fue el causante del fatal 
suceso que sesgó de cuajo la vida del 
anciano. Un desenlace que se pudo 
evitar cruzando por el lugar adecua
do.

En la mayor parte de los casos, las

víctimas no respetaron las indicacio
nes de "prohibido cruzar las vías" que 
aparecen en las estaciones o, gene
ralmente por la lejanía, optaron por 
atravesarlas en vez de utilizar los pa
sos a nivel destinados a este efecto.

Así fue también con el segundo 
accidente del mismo año, 1991, regis
trado un 24 de abril por la mañana. 
Una mujer, M.R. dP. dP., nacida en 
Toledo en 1953, fue arrollada por un 
tren de cercanías cuando acababa de 
cruzar las vías a la altura de la calle 
Talamanca: el viento producido por 
la velocidad de la locomotora la ab- 
sorvió, pereciendo entre las ruedas 
prácticamente al instante.

Apenas cuatro meses después, un 
14 de agosto, un anciano de 71 años 
protagonizó el primer suicidio de los 
dos que se produjeron en los raíles 
de Alcalá de Henares en este perio
do de menos de dos años.

Eran las 7.50 de la mañana cuan
do A.F.G. decidió poner fin a su vida 
arrojándose delante de un tren con 
destino a Chamartín, cuando circula
ba cerca del Cementerio. El cuerpo 
quedó despedazado, siendo difícil la 
identificación del fallecido.

Tras este suceso, se abrió un pe
riodo de tranquilidad que llegó hasta 
el 23 de enero, ya de 1992. El acci
dente se produjo poco después de 
las ocho de la tarde. Una vez más fue 
un hombre -en la estadística sólo fi
gura una mujer- el protagonista. 
G.A.G, de 56 años, murió atropella
do por un tren de largo recorrido 
mientras cruzaba la vía cerca del Ca
mino del Cementerio, una zona en la 
que las locomotoras ya han alcanza
do una velocidad considerable que 
hace imposible un frenazo desespe
rado, que posiblemente provocaría 
un descarrilamiento.
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Dos meses más tarde, un 4 de 
marzo, encontramos la quinta vícti
ma, Antonio C.S., nacido en 1958. El 
"paso" de la calle Talamanca fue nue
vamente el escenario del accidente, 
producido veinte minutos antes de 
las nueve de la mañana. Unas horas 
más tarde, a las 18.50, de un 26 de 
abril, el Camino del Cementerio, por 
el que atraviesan muchos vecinos del 
Campo del Angel y, sobre todo, del 
Chorrillo, vio su último muerto hasta 
el momento, José María V.G., naci
do en 1922.

Hasta la fecha, la última víctima 
se remonta al 28 de junio. En este 
caso se trató de un suicidio de un jo
ven de 20 años, V.G.A.A., quien se 
arrojó bajo las ruedas de un tren a la 
altura de "Forjas", en el barrio de 
Los Nogales. Al parecer, el fallecido 
sufría fuertes depresiones y en el 
momento de su muerte estaba some
tiéndose a tratamiento médico.

A esta lista se le puede añadir, al 
menos, un herido grave que necesitó 
de una urgente intervención quirúr
gica en Madrid, de la que, según las 
últimas noticias, ya se ha recuperado, 
no sin secuelas del accidente.

■  PASOS A NIVEL

Con estos datos, no se puede de
cir que en Alcalá de Henares suceda 
lo mismo que en Leganés, madrileña 
localidad que, hace unos meses, pa
deció una larga racha de de acciden
tes motivados por la inexistencia de 
señalización en un tramo de su vía 
férrea y, cómo no, por la impruden
cia de algunos vecinos.

Pero esa temeridad, en el caso de 
Alcalá, tiene distintas motivaciones. 
Por un lado la vía "parte" en dos la 
ciudad (IU planteó y acordó con el 
PSOE en el enterramiento del ferro
carril en la ciudad), quedando al nor
te un gran núcleo poblacional con 
varios colegios, el CEI (antigua 
ULA), y, especialmente, un contí- 
nuoflujo de personas que atraviesan 
a diario las vías para hacer las com
pras, realizar gestiones o simplemen
te pasear.

Y muchos de ellos no utilizan los 
tres pasos a nivel que se han levanta
do en los últimos años: Los Nogales

En estas vías han perdido la vida, siete personas

y la propia estación, a los que cabe 
añadirles el subterráneo de Torrela- 
guna y el paso de Roca. Además, la 
Comisión de Gobierno del Ayunta
miento complutense ha aprobado la 
construcción, tras numerosas protes
tas vecinales, de un paso elevado más 
que conectará las calles Muelle Y 
Fray Juan Gil, donde los vecinos lle
garon a romper el muro que RENFE 
había construido para impedirles el 
acceso directo a las vías.

"Casi todo el mundo, pese a nues

tras advertencias y la megafonía de la 
estación, sigue sin hacer caso y cruza 
las vías, a veces sin mirar", asegura el 
Jefe de Circulación de la estación, 
Miguel Angel Bellod, quien, por 
contra, no cree que el problema sea 
la inexistencia de más pasos eleva
dos: "no hay mentalización del peli
gro que conlleva cruzar las vías, y ni 
siquiera se utilizan los pasos subte
rráneos que hay en la estación".

A.R. N aranjo/C . Iglesias 
Fotos: M A  Pozuelo

Cruzar indebidamente, causa principal de los accidentes
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Estuvo en Alcalá para la inauguración de un congreso hispanoamericano

CARLOS BEA, PRIMER JUEZ FEDERAL 
DE LOS EE.UU. DE ORIGEN ESPAÑOL

Carlos Bea

Carlos Bea Blanes ha 
hecho historia al 
convertirse en el pri

mer español, vasco a más 
señas, que el presidente de 
los Estados Unidos, Geor
ge Bush, nombra juez fe
deral, un elevado cargo 
que sólo ostentan 600 ma
gistrados más. Aunque ya 
no tiene la nacionalidad 
española, nada le podrá 
impedir que se "escape" de 
vez en cuando a su Onda- 
rreta natal. Esta es la pri
mera entrevista que conce
de a un medio de comuni
cación nacional desde su 
nombramiento en noviem

bre de 1991, realizada en 
el transcurso de una visita 
a la Universidad de Alcalá 
de Henares, donde asistió 
a la inauguración de un 
congreso titulado "El po
der hispano" en Norteamé
rica. Es, evidentemente, un 
buen ejemplo,

- ¿Cuándo se produjo su 
nombramiento como juez fe
deral?

- El presidente de los 
Estados Unidos, George 
Bush, me nombró el 20 de 
noviembre de 1991, pero 
está pendiente mi confir
mación por el Comité Judi
cial del Senado de los Es

tados Unidos. Creo que 
me darán el visto bueno 
para el mes de agosto o 
septiembre, convirtiéndo
me, creo que con toda se
guridad, en el primer juez 
federal de Norteamérica 
que nació en España, en el 
País Vasco. Por lo menos 
eso me ha dicho John 
Douglas, del Instituto de 
Estudios Vascos de la Uni
versidad de Nevada.

- ¿Dónde nació exacta
mente?

- En Ondarreta, San Se
bastián, en 1934, y allí 
pienso pasar estas vacacio
nes con mi familia, como 
hago siempre que mis obli
gaciones me lo permiten.

- ¿Desde cuándo vive en 
los Estados Unidos?

- Desde el año 39. A 
raíz de la guerra española 
mi familia se marchó a los 
Estados Unidos. Después 
pasamos unos años en Cu
ba, donde nació mi padre... 
y como verá tengo un deje 
cubano porque me eduqué 
en La Habana, en las es
cuelas de los Hermanos 
Maristas de La Salle, esto 
último durante la Segunda 
Guerra Mundial.

■  JUGADOR 

DE BALONCESTO

• Tengo entendido que us
ted jugó al baloncesto en la 
selección cubana.

- Sí, fui miembro del 
equipo nacional de Cuba 
en la Olimpiada de 1952, 
con 18 años. Más tardé, 
entre 1953 y 1955, jugué 
en España, en el Real Ma
drid, mientras estudiaba,

bueno, hacía que estudia
ba, en la Facultad de Filo
sofía y Letras.

• ¿Y viene a menudo a su 
país de origen?

- ¡Hombre!, todos los 
años... mi hermana y yo 
conservamos la casa donde 
nacimos en Ondarreta, a la 
que vamos en cuanto po
demos. La última vez que 
estuve, con mi mujer y cua
tro hijos, fue en diciembre.

■  600 JUECES

- ¿Cuál es el cargo en Es
paña que se asemeja al de 
juez federal?

- Yo seré allí juez de 
distrito, una especie de 
juez de primera Instancia 
en el sistema federal. Des
pués hay juez de circuito y 
por último magistrado del 
Tribunal Supremo. El juez 
de primera Instancia fede
ral conoce casos de juris
dicción de ámbito nacio
nal, en el distito norte, Ca
lifornia, en mi caso. Allí so
mos 22 jueces, y hay como 
unos 600 jueces federales 
por toda la nación.

En California, donde 
soy actualmente juez del 
Tribunal Superior, que vie
ne a ser de primera Instan
cia, hay unos 800 jueces 
para los 35 millones de 
personas, mientras que pa
ra todo el territorio, 250 
millones de habitantes, 
hay, como ya te he dicho, 
unos 600 jueces federales.

- ¿Cómo comtozó su ca
rrera judicial hasta llegar a 
este nombramiento?

- Llevo 31 años ejer
ciendo la abogacía, aunque
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en Estados Unidos no hay 
carrera judicial de carrera 
y licenciatura como aquí 
en España. El gobernador 
del Estado de California, 
en 1990, tuvo a bien recla
marme como juez del Tri
bunal Superior, con juris
dicción ilimitada. Poco 
después, según el sistema 
norteamericano, tuve que 
presentarme a unas elec
ciones confirmatorias, en 
las que tuve que realizar 
una fuerte campaña, que 
gané, en San Francisco, y 
me dieron un mandato de 
seis años... que se inte
rrumpió cuando Bush me 
nombró juez federal.

- ¿Qué diferencias obser
va usted entre d  sistema ju 
dicial español y  d  norteame
ricano?

- ¡Muchas!. En primer 
lugar, tenemos jurado tan
to en casos civiles como 
criminales, lo que hace que

los juicios sean totalmente 
distintos a los españoles. 
En los Estados Unidos jue
ga mucho más la cuestión 
personal, la emotiva...

- ¿Y cree que eso es me
jor?

- Depende del país. A 
los españoles seguramente 
les parece que su sistema 
es el mejor, aunque mu
chos colegas me han co
mentado que quieren co
menzar aquí con el sistema 
de jurado.

- ¿Sigue la actualidad de 
España, con casos como el re
traso en la renovación del 
Tribunal Constitucional?

- No, la verdad es que 
no he podido enterarme de 
nada de lo que ha pasado 
en España.

• Imagino que tendrá la 
nadonalidad americana.

- Sí, desde 1958.
A R. Naranjo.Foto: M A P.

Carlos Bea, juez federal de EE.UU.

Cementerio Jardín de Alcalá de Henares

•  COMPRA EN REGIMEN DE PROPIEDAD

Mediante escritura notarial, inscrita en el Registro.

•  EDIFICIO CON TODOS LOS SERVICIOS

Capilla con asistencia religiosa, amplios velatorios, cre
matorio, aparcamientos, cafetería, etc.

DESDE 290.000 PTAS. FINANCIACION INMEDIATA. BONIFICACION ESPECIAL
PARA RESIDENTES EN ALCALA

Venga a visitarnos o pídanos m ás información en:
C/ TINTE, n® 1,3® B. ALCALA DE HENARES 
Tels. 883 1 1 5 2 /8 8 3  1189

•  UNIDADES DE ENTERRAMIENTO COMPLETAMENTE 
TERMINADAS
Individuales y familiares de diferentes tamaños.

•  MANTENIMIENTO SIN COSTE ADICIONAL

Un lugar vigilado, cuidado, atendido permanentemente 
y limpio.
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Al mismo tiempo se retranqueará la gasolinera de San Isidro

COLAPSADO UN TRAYECTO DE LA VIA 
COMPLUTENSE POR OBRAS EN UNA ROTONDA

Las obras de la ro tonda de 
la Vía Com plutense, en  su in
tersección con Sebastián de la 
Plaza, están provocando un 
auténtico colapso de tráfico 
en las horas punta.

L a Policía M unicipal ha 
destacado, casi perm anente
mente, a dos agentes para  in
ten tar o rdenar una circula
ción que, en casos com o éste, 
parece imposible.

Q uien quiera recordar la 
Vía Complutense sin arena y 
adoquines por doquier, ten 
drá  sin duda que hechar m a
no de una memoria poco m e
nos que prodigiosa: desde ha
ce año esta arteria está levan
tada por la construcción de 
aparcam ientos subterráneos o 
aceras.

Estas obras no term inarán 
al menos en cuatro meses, se
gún reconoció en rueda de

Prensa el concejal de Planea
miento, C rescendo  Vicente: 
"el plazo de ejecudón  está 
previsto en  cuatro  meses".

■  RETRANQUEO

E n ese tiem po se conclui
rán  los siguientes tramos: 
Pryconsa- ro tonda de la gaso
linera, rotonda-A tilano Casa
do  y A tilano Casado-parque 
O ’Donnell, con lo que la Vía 
Com plutense cobrará su as
pecto  definitivo.

A l hilo con estas obras, es
tá  previsto el re tranqueo de la 
gasolinera de San Isidro, es 
decir, su corrim iento unos 
m etros m ás hacia a trás de su 
actual situación, para  que la 
techum bre del recinto no so
bresalga a  la d ta d a  V ía Com
plutense.

La cifra se reducirá casi a la mitad en septiembre

MAS DE UN 80 POR 100 DE APROBADOS 
EN LA SELECTIVIDAD DEL MES DE JUNIO

2.056 alum nos aprobaron la selectividad en junio

U n total de 2.056 alumnos, 
de 2.477 presentados, han 
aprobado el examen de Selec
tividad celebrado el 30 de ju 
nio y 1 de julio en las faculta
des de M edicina, D erecho y 
Farmacia, lo que representa 
un 83 por 100 de aptos para 
realizar la  p reinscripdón  ne
cesaria par m atricularse en 
los estudios universitarios es
cogidos.

■  CIENCIAS, LAS MAS 

COMPUCADAS

M uchos fueron, pese a  es
te  porcentaje, los que se que
daron en la cuneta. La prim e
ra  criba, y más im portante, se 
produjo con los exámenes de 
C O U , aprobados únicam ente 
por 2362  alumnos de los 
4.872 matriculados en el curso 
91/92. Las ramas A y B, "Cien

cias", fueron un año más las 
m ás complicadas. Por contra, 
las opciones C  y D , sin que se 
regale nada, volvieron a  dar 
m enos disgustos.

Los disgustos van a  venir, 
principalm ente, para  el 17 por 
100 de los suspensos en  junio 
y para  los que aprueben el 
C O U  en este verano. Tanto 
unos com o otros tendrán en la 
Selectividad de septiem bre un 
obstáculo prácticam ente in
franqueable: sólo la mitad 
aprobará, y los que lo hagan 
tendrán casi imposible acce
d er a cualquier carrera. Aho
ra  se abre un com pás de espe
ra  para  los "aptos" en  junio: 
durante este verano, más de 
uno, estará pendiente de la 
carta que les comunique la 
carrera  que cursarán durante 
el próximo año, que a menu
do  no coincide con la querida.

Foto: M A  Pozuelo
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FARA DISFRUTAR 
DEL

C/ NS
PELICULAS PASE 19 PASE 22 PASE 39

Sala 1: Chechu y familia 17,00 h. 19,50 h 22,30 h.

Sala 2: IQué desparrame! 17,00 h. 19,50 h. 22,30 h.

Sala 3: Batman Vuelve 17,00, h. 19,50 h. 22,30h.

Sala 4: Blancanleves y los 7 enanitos 17,00 h. 19,00 h. 21,00 h.

Sala 5: Kuffs-Poli por casualidad 17,00 h. 19,30 h. 22,00 h.

ESTAS PELICULAS ESTAN SUJETAS A CAMBIOS DE ULTIMA HORA

MIÉRCOLES DÍA DEL ESPECTADOR
PRECIO: Laborables y Festivos: 450 Pts 

Miércoles (no festivo): 350 pts’

Centro Comercial LA DEHESA 
(junto a ALCAMPO)

LOS Q U E C O N O C EN  EL VALOR  

DE U N  L A N C IA
V A N  A  SO R PR E N D E R  CON SU S N U E V O S

Y  10

L A N C IA  DEDRA

Acérquese a cualquiera de nuestros 

concesionarios para conocer los nuevos 

precios LANCIA. Compruebe nuestras 

extraordinarias condiciones de finan

ciación y valoración de su vehículo 

usado. Se va a sorprender. ¡Seguro!

88-89'H i .
90-9!

M  CAMPEON DEL MUNDO M  
DE RALLIES

%

DITALAUTO, S.A.
O tra. Madrid-Barcelona, km. 31,200 (esquina a calle Ávila) 

Tels. 889 72 11 - 880 04 33 - 880 04 49 
ALCALÁ DE HENARES LA N CIA  THEMA
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Un año del nuevo gobierno municipal (II)

CAMPOS: «SI IU ROMPE EL ACUERDO 
GOBERNARAMOS TRANQUILAMENTE»

Tras un año de gobierno municipal 
desde las elecciones de mayo de 1991, LA 
CRONICA ha entrevistado al alcalde de 
Alcalá, Florencio Campos, quien ha re
pasado los principales asuntos que se 
están desarrollando o están en proyecto 
tras la llegada de los nuevos ediles.

La semana pasada el alcalde ex
plicó que este primer año de gobier
no dirigido por el grupo socialista en 
el Ayuntamiento ha transcurrido en 
un estado de inestabilidad política al 
verse en la necesidad de negociar de 
forma continua con los dos partidos 
de la oposición, el Partido Popular e 
Izquierda Unida, "lo que nos ha he
cho demorar la toma de decisiones 
importantes".

En esta segunda entrega, el alcal
de alcalaíno habla del acuerdo firma
do el pasado 11 de marzo con Iz
quierda Unida y las peripecias por 
las que ha pasado en los últimos 
tiempos. Por ejemplo, el amago de 
IU de romperlo cuando el PSOE lle
vó a pleno la adjudicación de la pro
moción del turismo a una empresa 
privada. Sin embargo, ante una posi
ble ruptura, Campos se manifiesta 
optimista: "Seguiríamos gobernando 
tranquilamente con los apoyos que 
hemos tenido hasta ahora".

Otros temas tratados en la entre
vista han sido los económicos, con es 
la crisis que afecta a numerosas in
dustrias alcalaínas, causado entre 
otras cosas por el llamado "efecto 
frontera", el cual consiste en la fuga 
de industrias alcalaínas a la provincia 
de Guadalajara, donde, al estar en la 
comunidad de Castilla-La Mancha, 
reciben incentivos y subvenciones 
por su radicación más allá del límite 
de Madrid.

LA CRONICA DEL HENARES. Si
gue produciéndose un goteo de empre
sas que reducen plantilla o se marchan a 
otras zonas. Usted calificó hace un tiem
po de "tremendistas” las declaraciones

l i t  J U v  i
e h c m u o  w c i u m d  ¡

no otvats .«o
.  uicte a casco- _J|

de los sindicatos denunciando la desin
dustrialización de Alcalá a causa del 
"efecto frontera". ¿Qué opina de este 
proceso?

Florencio Campos. Son dos cosas 
distintas con igual resultado, la mer
ma del sector industrial en Alcalá. El 
"efecto frontera" se ha popularizado 
ahora, pero la primera vez que ha
blamos de él fue en 1986, y por escri
to. La solución de sus efectos negati
vos depende de las conversaciones 
de los presidentes de las dos comuni
dades autónomas, pero también del 
ministerio de Economía y de la Co
munidad Económica Europea, que 
conceden unas ayudas u otras.

Sin embargo, honradamente y 
asumiendo la carga de impopulari

dad que ello conlleva, creo que los 
índices de desarrollo son distintos y 
por lo tanto Madrid no debe tener la 
misma consideración que Castilla-La 
Mancha. Eso no quiere decir que no 
se precise una política de industriali
zación aquí, pero sin caer en una ab-

«Nadie está dispuesto 
a firmar convenios 

por debajo de la infla
ción para dar empleo»

surda competitividad regional. Las 
quejas sobre esta situación vienen 
dadas por la insolidaridad.

■  LA CULTURA DE LA QUEJA Y 
LA INSOUDARIDAD

L.C.H. ¿Cree que los trabajadores 
son insolidarios con sus compañeros?

F.C. Creo que ahora mismo nues
tra sociedad tiene dos elementos cul
turales que son un poco culpa de to
dos, una culpa social. Uno es que nos 
hemos instalado en la cultura de la * 
queja y no somos capaces de ir más 
allá. La culpa de los problemas siem
pre la tienen otros y la solución tam
bién, sin planteamos que nos corres
ponde hacer a cada uno.

Otro elemento a analizar es la 
cultura de la insolidaridad en la que 
vivimos. Por ejemplo, el paro. Nadie 
está dispuesto a compartir el trabajo 
con nadie, y por eso no nadie firma 
convenios colectivos ajustados a la 
inflación o por debajo de ella, con el 
fin de generar empleo.

En cuanto a la desindustrializa
ción, la solución pasa por hacer más 
competitivas a las empresas en sus 
costes de producción. No se puede 
subvencionar eternamente a una em
presa en crisis. Por eso, las adminis
traciones públicas pueden realizar
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El alcalde Cam pos, entregando plantas a escolares de EGB

intervenciones puntuales, pero no 
como fórmula eterna. Y esta idea de 
la competividad se tiene que aplicar 
igualmente en la empresa y en la ad
ministración pública.

L.C.H. ¿De qué manera?
F.C. Una de las fórmulas es la 

descentralización y la gerencializa-

«En este Ayuntamien
to se toman demasia
das decisiones políti

cas que no tienen 
nada que ver con una 

buena gerencia»

ción de las decisiones. El Ayunta
miento de Alcalá ha delegado el de
sarrollo de las políticas cultural o 
económica en órganos autónomos. 
Sin embargo, en este ayuntamiento 
se toman demasiadas decisiones polí
ticas que no tienen nada que ver con 
una buena gerencia, porque los car
gos políticos van en dirección contra
ria a una gestión óptima.

■  TURISMO: SIN DINERO

L.C.H. Pasando a otro tema, el del 
desarrollo turístico de Alcalá, el estudio 
encargado a la empresa Omicrón plan
tea una'inversión de 5.000 millones de 
pesetas. ¿Cómo están en estf momento 
las gestiones para conseguir esa finan
ciación?

F.C. Se tiene que adjudicar a una 
empresa privada su promoción. Esa 
una cuestión que también hay que 
aclarar. Pensar que el desarrollo tu
rístico va a llevarse a cargo de la ad
ministración pública es un error, 
pues se hace a través de la iniciativa 
privada o no se hace, y eso es otra 
muestra de la cultura de la queja que 
antes citaba.

El turismo no es sólo una cues
tión monumental, sino que precisa 
inversiones privadas para que haya 
hoteles y para que se mejore la res
tauración, porque esta es una ciudad 
muy cara. El comercio, tiene que es

pecializarse. No se puede pretender 
que esto lo haga la Administración.

L.C.H. Pero sí puede promocionar y 
publicitar la ciudad...

F.C. Nosotros hemos estado en 
diferentes ferias y muestras de turis
mo, y no ha ido nadie. La pregunta 
es: ¿les interesa realmente la promo
ción del turismo de Alcalá a los hos
teleros y hoteleros de la ciudad?

■  ACUERDO CON IU

L.C.H. ¿Y no cree que los nueve mi
'll ones presupuestados para la adjudica
ción prevista son demasiado escasos?

F.C. Sí, pero no hay más, porque 
los recursos son limitados, pese a ser 
un tema prioritario. A mí me gustaría 
tener mil millones para esto, dos mil 
para educación, etc., pero el proble
ma son los recursos, porque si apor
tamos sólo cuarenta y dos pesetas de 
las cien que necesita Alcalá, esta ciu
dad no puede ir mucho más allá.

L.C.H. Por último, cuando el equipo

de gobierno intentó adjudicar la promo
ción del turismo, precisamente, Izquier
da Unida estuvo a punto de romper el

acuerdo de programa de gobierno fir
mado con ustedes, por lo que se dejó so
bre la mesa. ¿Qué ocurriría si se llegase 
a la ruptura en algún momento?

F.C. Nada, sería su responsabili
dad. Seguiríamos gobernando tran
quilamente con los apoyos que he
mos tenido hasta ahora e intentar sa
car las cosas de la ciudad adelante. 
Hay que decir que el acuerdo nos da 
un criterio de certidumbre, pero na
da más.

El llegar a acuerdos de programa 
con Izquierda Unida nunca nos ha 
dado más seguridad que la de ser un 
punto de partida.

En cuanto al asunto concreto del 
turismo, lo tiene que estudiar una 
comisión paritaria del Partido So- 
ciaslita e Izquierda Unida, y yo aca
taré la interpretación que dé. Pero si 
a la vuelta de vacaciones no se ha so
lucionado este asunto, lo volveremos 
a llevar, y le aseguro que sólo será 
una vez más.

Félix Rodríguez

«Pensar que el desarrollo turístico va a estar 
a cargo de la Administración es un error»
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EL PLENO MUNICIPAL DE JULIO, 
TRATO TEMAS DE MUCHISIMO 

INTERES PARA LOS ALCALAINOS (I)

Aunque no levantó mucho interés ha si
do uno de los plenos municipales donde se 
han tratado temas de un gran calado veci
nal, como a continuación voy a ir descri
biendo, y como consecuencia de ello en es
tas últimas semanas del mes de julio me voy 
a referir a ello.

■  CEMENTERIO

De bombazo político se debe calificar lo 
que allí se dijo del cementerio. Si todo lo 
que se presupone por lo allí escuchado es 
cierto, no cabe duda que este es uno de los 
problemas más serios con los que se en
cuentra el Ayuntamiento y los ciudadanos 
alcalafnos.

El consejo de administración no cesa de 
solicitar créditos. Según lo escuchado ya 
van por los 100.000.000, ahí es nada.

No se venden sepulturas porque son 
muy caras y además según lo manifestado 
parece que se hunden. Pobres muertos, 
hasta después del último suspiro se les vie
nen los ladrillos encima.

De las 6.000 tumbas que tenía que reci
bir el Ayuntamiento para hacer frente a las 
situaciones más angustiosas, no ha percibi
do ni tan sólo una.

El consejero delegado y representante 
de una de las partes privadas ha sido desti
tuido en el último consejo según se informó 
en el pleno.

Por si todo esto no fuese ya tétrico, se 
nos dice que en el antiguo cementerio ape
nas quedan nichos, ni tumbas.

Vaya papeleta que tienen en el Ayunta
miento. Una deuda importantísima, por si 
ya no debiera bastante, no se tiene claro 
donde vamos a enterrar a nuestros muertos 
y el negocio del cementerio tiene todos los 
visos de terminar peor que el cuento de la 
lechera.

■  GERENTES DE LA 
FUNDACION COLEGIO DEL 

REY

El tema de los gerentes y directores de 
los organismos autónomos del Ayunta
miento no es un tema baladí. Es un tema 
muy político para puestos eminentemente 
profesionales. Los gerentes de empresas 
públicas deben estar al margen del equipo 
de gobierno que haya en cada momento.

El tratar de que sea un cargo pseudopo- 
lítico perjudica la gestión en este caso muni
cipal.

Alguien atrevido se encargará de decir
me que a eso responden los actuales geren
tes municipales y directores de los organis
mos autónomos de este Ayuntamiento.

La mayoría de ellos han sido recomen
dados por quien detentaba el gobierno mu
nicipal en el momento de su nombramiento

y de esos barros y cada vez más han de ve
nir, están viniendo esos lodos.

Empezaron los problemas con el Ge
rente del Parque de Bomberos, porque no 
entraba por el aro. Ha habido sus más y sus 
menos con los "Gerentes" del Matadero 
Municipal. No hay que olvidarse del trae y 
lleva del Director del Centro de Salud y los 
intentos de poner a alguien de confianza de! 
Equipo de Gobierno. Hay problemas con el 
Gerente de la Ciudad Deportiva, que no só
lo es mal visto por algunos clubes; la mitad 
de la agrupación socialista alcalaína no ven 
con buenos ojos a Eduardo Barrera, y él lo 
sabe. El Gerente del OADE, es el verdade
ro concejal de Empleo y que conste que, 
personalmente, no tengo nada en contra de 
él ni contra el concejal del área, que no sean 
diferencias políticas de ver y entender los 
problemas del área de empleo, pero ese no 
es su papel; su papel es la creación de em
pleo y tratar por todos los medios que las 
empresas ya instaladas en Alcalá no bajen 
el nivel de ocupación actual y si pueden ele
varlo, mucho mejor para todos.

Y por último, el Gerente de la Funda
ción Colegio del Rey.

El que mal empieza mal acaba dice el 
refranero español, y en este caso, no hay ex
cepción.

Ya veo dentro de un tiempo no muy le
jano, al Sr. Nogales de JEFE de archivos y 
bibliotecas y al PLENO municipal desdi
ciéndose de acuerdos anteriores para traer 
las bibliotecas a las manos del Sr. Nogales, 
porque no creo que lo piensen sentar en 
una silla en un pasillo cualquiera.

Lo que queda claro es que este señor 
no es el más indicado para gestionar la cul
tura alcalaína ni el desarrollo del TURIS
MO en Alcalá de Henares.

■  HOSPITAL

La 2a fase del hospital lleva más de cua
tro años de retraso.

La política de personal en cuanto a que 
todos los servicios estén cubiertos es caóti
ca. El utilizar salas de estar y comedores de 
planta para otros fines para los cuales están 
previstos están a la orden del día.

Las listas de espera, cada día son más 
largas. La participación ciudadana, para 
una ciudad como Alcalá, que luchó por te
ner un hospital, es prácticamente nula.

Lo más grave de todo esto es que cuan
do algo tan necesario para una comarca co
mo la de Alcalá de HenaréS con más de 
300.000 habitantes, como es la terminación 
de la segunda fase para poder contar con 
560 camas, nos encontremos con 360 de las 
cuales 60 están cerradas por falta de perso
nal.

Lo que verdaderamente está encima de 
las mesa es una crisis de gestión en el Equi
po directivo de este hospital, que sólo se re-

ALCALA: UNA CRIDAD 
PARA EL SIGLO XXI

Joaquín Arias Abengozar

solverá si el Ayuntamiento, las fuerzas polí
ticas y sociales, y los ciudadanos alcalafnos 
nos lo tomamos en serio.

■  ROTONDA GASOLINERA 
DE SAN ISIDRO

Ya es hora de que el Ayuntamiento se 
plantee no sólo el terminar la remodelación 
de la antigua N-II, y muy especialmente el 
tramo que va desde la plaza de Alila no Ca
sado, hasta Caballería Española, para pro
seguir después hasta Pryconsa.

Pero de lo que no cabe la menor duda 
es de que los cruces de San Sebastián de la 
Plaza, P° de la Estación, San Isidro, D. Al
calá, Vía Complutense, necesitan una RO
TONDA-GLORIETA, para regular la caó
tica situación de tráfico en este lugar.

Seguro que una vez realizadas y termi
nadas las obras de esta concurrida zona, los 
vecinos y no vecinos de este barrio van a 
agradecer al Ayuntamiento y a sus conceja
les, que por fin esto se haya acabado y con 
ello se haya resuelto el problema de tráfico 
actual.

■  ANILLO PERIMETRAL

Se ha aprobado la 2a fase que a su vez 
se hará en dos plazos, uno en el 92 y otro en 
el año 93.

El coste aproximado de la obra es de 
334.259.770 pesetas, 200 millones en el 92 y 
otros 134.259.770 en el 93.

Para ello el Ayuntamiento había presu
puestado para 1.992 un total de 236 millo
nes.

Nadie explicó en el pleno para que se 
reservan esos 36 millones de pesetas.

Con esto todavía no se terminan las 
obras porque habrá una 3a fase que todavía 
no se sabe cuando se va a hacer ni cuánto 
va a costar.

Y es que en el Ayuntamiento es cada 
vez más difícil predecir cuándo comienzan 
las obras de cualquier proyecto por peque
ño que sea, y, mucho más difícil es decir 
cuándo acaban, y lo que ya es imposible es 
sabe lo que van a costar.
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Convenio 
sobre drogas
El Ayuntamiento de Al

calá de Henares firmará un 
protocolo de colaboración 
con la Comisión Mixta del 
Convenio de Cooperación 
para el Desarrollo de Pro
gramas de Prevención de 
Drogodependencias en cen
tros educativos de la Comu
nidad de Madrid.

El convenio, que firma
rán el Ayuntamiento, el Mi
nisterio de Educación 
(MEC) y las Consejerías de 
Educación y de Integración 
Social de la CAM, tiene co
mo fin desarrollar cursos de 
formación del profesorado 
en materia de prevención 
de drogodependencias para 
que los educadores actúen 
como agentes preventivos 
entre los alumnos y los pa
dres. En una primera fase 
llegará a cuatro centros es
colares de Alcalá, aunque la 
intención desde la Unidad 
de Drogodependencias es 
hacerlo extensivo a todos 
los centros educativos de la 
ciudad.

Asimismo, en el pleno 
del diez de julio se aprobó 
por unanimidad el convenio 
de colaboración entre la 
Consejería de Salud de la 
CAM y el ayuntamiento 
complutense, para el fun
cionamiento integrado de 
los recursos de salud pública 
para el año 1992.

Para el año 1992, el con
venio prevé una cantidad de 
nueve millones y medio de 
pesetas que permitirá desa
rrollar nuevos objetivos en 
materia de salud pública, 
enfocados a crear una "es
cuela para la salud”. Otro de 
los objetivos es la descen
tralización en esta materia y 
el perfecto funcionamiento 
integrado de las redes de sa
lud pública.

w rn m m
EL CENTRO

Gerardo Azañedo Sanz

POLITICOS Y SINDICATOS, 
DE VACACIONES

P
or fin los representantes de 
los sindicatos mayoritaríos y 
el presidente de Gobierno se 
han reunido y, al parecer, de
ben haber hablado de muchas cosas te

niendo en cuenta el tiempo empleado, 
pero prácticamente nada ha trascendi
do a la opinión pública.

Esto es lo que me extraña, las tres 
personalidades que se reunieron 

son representantes de una cantidad de 
ciudadanos muy importante, institucio
nalmente, lo son de casi todos, a los 
cuales se deben. Ello implica ser de 
obligado cumplimiento dar explicacio
nes, claras, reflexivas, sobre los posicio- 
namientos de las partes; pero no, nos 
dicen que no han sido fructíferas e in
cluso sí decepcionantes, y que seguirán 
las conversaciones después de vacacio
nes, es decir, como muy pronto para 
octubre.

•  Pero no era tan perjudicial el "De- 
Cf cretazo" para los trabajadores espa
ñoles?, luego su solución debería ser 
urgentísima. Ahora no lo es y se dan 
vacaciones... Tampoco lo debía ser an
tes y por lo tanto fue muy precipitado 
el llevamos a la huelga general, ya que 
al parecer no era urgente la solución de 
los problemas.

Cada vez nos tienen más desorienta
dos: lo que era corrupción hace 

dos años ahora no lo es, o se nos ha ol
vidado, o quizás nos hemos acostum
brado y ya "pasamos" como se dice vul
garmente, y esto es grave, ¡pobre éti
ca!, cómo la hemos manipulado a la 
conveniencia de cada situación. Lo que 
hace tres meses era tan peijudicial para 
los trabajadores que justificó ir a la

huelga general, para presionar al go
bierno y variar dicho decreto, ahora no 
corre prisa, tanto que se pueden ir los 
negociadores de vacaciones y a la vuel
ta ya reanudarán las conversaciones y 
seguramente se cambiarán, de paso, los 
sillones para la foto.

•  Cuándo nos daremos cuenta que lo 
Cf importante es la eficacia, la cohe
rencia y la racionalidad?. Empiezo a 
pensar que la eficacia se ha tomado en 
demora, la coherencia no existe e inclu
so se presume de su inexistencia con el 
eslogan de que hay que adaptarse a los 
tiempos, y la racionalidad brilla por su 
ausencia, ya que para ser racional es 
necesario, tras una reflexión, caminar 
SIEMPRE hacia la meta elegida, sin 
"bandazos".

Vamos dando tumbos, o el político 
se acerca a la realidad y se dedica 

de vez en cuando a echar una partidita 
con los vecinos en el bar de enfrente 
para escuchar las quejas del ciudadano, 
o acaba perdiendo el rumbo, como les 
está pasando ya. Con la cantidad de en
cuestas que se hacen diariamente po
drían aprovechar para preguntar qué 
opinan los ciudadanos de la gestión de 
los políticos. Si la pregunta se hiciera 
estoy seguro que algunos, por vergüen
za, abandonarían lo que ya han tomado 
como profesión: La Política.

Debemos conocer de qué habla el 
presidente del Gobierno con los 

sindicatos, ya que sus decisiones recaen 
sobre nosotros y, a lo mejor, si no nos 
gusta, optamos por hacer una huelga 
contra la actitud de algunos políticos y 
sindicalistas.
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Alcalá

LOS DISTRITOS ALCALAINOS: NOMBRE A NOMBRE

DISTRITO II: OLVIDANDO APODOS

El distrito II es fundamental
mente conocido por el polígo
no Puerta de Madrid, un con

junto de alrededor de 1.500 vivien
das sociales que el Instituto de la Vi

vienda de Madrid construyó en 1978, 
aunque también están dentro de sus 
fronteras administrativas los barrios 
del Pilar (en torno a la calle Nuestra 
Señora de Belén), Reyes II y la parte

derecha, en dirección a Madrid, de la 
avenida de Reyes Católicos (tradi
cionalmente conocida como el Paseo 
de la Dehesa).

Este distrito ha sufrido el sambe
nito de "el Liang Shang Po", apelati
vo que siempre se ha pronunciado 
en tono peyorativo y con el que du
rante años se ha designado al polígo
no Puerta de Madrid. Ese apodo es 
el nombre de una región china que 
aparecía en una serie televisiva de 
éxito en la época en que se entrega
ron los pisos, en la que, según la tra
ma, se refugiaban fugitivos de la jus
ticia que luchaban contra la dinastía 
reinante. Lo de "Liang Shang Po" rá
pidamente se asoció a una imagen de 
inseguridad ciudadana que fue real 
durante mucho tiempo, aunque en 
los últimos años ha variado hasta el 
punto de que la media de interven
ciones policiales es la misma que en 
otros puntos de Alcalá.

■  UN NOMBRE A ERRADICAR

Por el halo negativo que rodea a 
ese apodo del principal barrio del 
distrito II es por lo que echan pestes 
de él los vecinos, quienes aseguran 
que "aquí no hay más inseguridad o 
problemas que en otros barrios. Ya 
estamos hartos de que se nos llame 
así, y de que sólo piensen en este ba
rrio por sus aspectos negativos."

En ello abunda el presidente de 
la junta de distrito, José María Ve- 
lasco, cuando señala que le ha exigi
do a los feriantes que acuden a las 
fiestas del distrito II que en sus soli
citudes de instalación de puesto se 
dirijan "al presidente del distrito II, 
porque aquellas que vengan a la pre
sidencia del 1)31x10 del Liang Shang 
Po’ no serán tenidas en cuenta".

Tras la decisión tomada por el 
pleno del Ayuntamiento alcalaíno de 
dar nombre a cada distrito, la junta

Mapa del Distrito II
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J o sé  María V elasco

del II se reunió el pasado 8 de julio 
para decidir cual sería su propuesta a 
la comisión de Participación Ciuda
dana, donde se elegirá finalmente el 
nombre que deberá llevar cada distri
to. En la junta se presentaron tres 
designaciones: "María Zambrano" 
(como el centro cívico en el que se 
encuentra la sede de la delegación 
del distrito); "Camino del Juncal", 
que discurría paralelo al Paseo de la 
Dehesa, y "Paseo de la Dehesa", 
nombre tradicional de la actual ave
nida de Reyes Católicos.

Finalmente, se aprobó por mayo
ría el de "María Zambrano", aunque 
se convocará a los vecinos para que 
voten los nombres que se propusie
ron en la junta o sugieran otro de su 
preferencia, por medio de rellenar 
las papeletas correspondientes en la 
propia sede de la junta.

■  ¿"MARIA ZAMBRANO 
O "PASEO DE LA DEHESA”?

"María Zambrano" y "Camino del 
Juncal" fueron propuestos por el 
presidente del distrito y otros miem
bros de la junta, y "Paseo de la Dehe
sa" por la asociación de vecinos del 
distrito, "Cervantes", quienes han op
tado "por volver al nombre tradicio
nal de la avenidad central de toda la 
zona, la actual de Reyes Católicos",

Alcalá

DOS NOMBRES A ELEGIR
A diferencia del distrito I, donde el nombre se eligió por unanimidad, 

en el II los vecinos se encuentran ante la disyuntiva de optar por "María 
Zambrano" o por "Paseo de la Dehesa", según lo defendido por la junta 
de distrito o por la asociación de vecinos, cuando vayan a depositar la 
papeleta con su preferencia. Por ahora el resultado deberá esperar va
rias semanas.

El distrito II es el segundo más poblado de Alcalá, tras el distrito nú
mero seis, y cuenta con 27.456 habitantes de los 159.355 alcalaínos de 
derecho. En la zona viven más mujeres que hombres, alrededor de 700 
más.

Este distrito está situado en el extremo este de la ciudad, limitando al 
norte con la antigua Nacional II y varios polígonos industríales. Al este, 
las calles Andrés Saborit y el Paseo de los Curas lo separan del distrito I, 
y al sur la avenida de Reyes Católicos es compartida por el distrito II co
mo por el III. Por el oeste, el colegio Antonio Machado, junto al arroyo 
Camarmilla, marca el punto en que acaba la zona habitada.

dice Inocencio Cea, presidente de la 
asociación. Añade Cea que "María 
Zambrano" es "un buen nombre, que 
alude a una escritora muy conocida, 
pero no da la sensación de barrio, si
no de lo que es, la sede de la junta de 
distrito". El presidente de la asocia
ción considera que llamar a su distri
to "Paseo de la Dehesa" recobraría 
"el nombre histórico o tradicional, y 
sin darle la nominación de una per
sona. Es una forma de que venga el 
gobierno que venga, perdure el nom
bre del distrito y no pase como en el 
momento que llegó la democracia, 
que se retiraron todos los nombres 
de los generales de calles y plazas y 
se renombraron ." El centro cívico 
"María Zambrano" alberga la delega
ción del distrito y el club de jubilados 
del distrito, junto a varias asociacio
nes de asistencia a la mujer y a los 
ancianos. En el distrito II tienen su 
sede numerosas asociaciones depor
tivas, como son Parapente Alcalá, la 
sociedad de caza y tiro olímpico "Ca
sablanca", el Motoclub Alcalá, Dar

dos Alcalá, la escuela de fútbol del 
equipo Avance. Además de todas es
tas asociaciones deportivas, se está 
construyendo la segunda ciudad de
portiva en el extremo del distrito, en 
el actual camino del Juncal, con dife
rentes instalaciones entre las que se 
cuentan las piscinas, cuya inaugura
ción está prevista en agosto.

En lo sanitario, la zona cuenta 
con un centro de salud, el "Ramiro 
II" -muy criticado por la asociación 
de vecinos por su escasez de espacio- 
, la Unidad de Salud Mental en la ca
lle Pablo Coronel y el Centro de Re
habilitación Sicosocial. En un extre
mo del polígono Puerta de Madrid 
se encuentra el colegio de minusváli
dos síquicos de Aphisa. Este distri
to está comunicado por las líneas de 
autobuses 1, 5 y 6), y una parada de 
taxis .En cuanto a lo religioso, aquí 
se encuentran las parroquias de San 
Francisco de Asís y de la Virgen de 
Belén, además de un Salón del Rei
no de los Testigos de Jehová.

F.R.

PONGA NOMBRE A LOS DISTRITOS DE ALCALA

LA CRONICA propone a los vecinos alcalaínos que designen por 
nombre a los distritos de Alcalá, para lo que invita a sus lectores a que re
llenen el siguiente cupón con los nombres que proponen para los distri
tos, tanto para aquel en el que viven como para el resto.
• Números de los distritos_____________________________________
•  Nombres propuestos:_________________________________________
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Don Juan itinerante

La concejal de Cultura del Ayun
tamiento de Alcalá, Dolores Pérez, 
anunció en el pleno celebrado el pa
sado viernes que el Don Juan Teno
rio se celebrará este año, nuevamen
te, de manera itinerante, después de 
la suspensión de las representaciones 
que tuvo lugar el pasado año, que vi
no a interrumpir una tradición escé
nica que había calado ampliamente 
entre la población alcalaína.

Según Dolores Pérez, para este 
año se han contratado los servicios 
de una compañía teatral de Vallado- 
lid, a la vez que aseguró que se han 
conseguido los medios de financia
ción necesarios.

La concejal de Cultura dio estos 
datos al responder a una moción del 
PP, cuyo representante, Bartolomé 
González, expresó dirigiéndose a la 
concejal que "esta información debe
ría habérnosla dado ya, pero usted va 
de paso a los consejos de administra
ción de la Fundación Colegio del 
Rey".

Caos informático 
municipal

El concejal de Hacienda, Tomás 
Sánchez, anunció el pasado lunes en 
rueda de prensa que si no se realiza 
urgentemente la adjudicación del 
servicio de la gestión informática del 
Ayuntamiento, se puede llegar al 
"caos informmático" en un plazo de 
dos meses.

El equipo de gobierno volvió a 
presentar la adjudicación citada en el 
pleno del viernes de la semana pasa
da, pero el Partido Popular no lo vo
tó a favor al considerar que los pro
gramas de esa empresa son de mala 
calidad, según comprobaron con em
pleados municipales.

Sin embargo, el delegado de Ha
cienda negó que se utilizase todavía 
ningún paquete informático de la 
empresa, Aytos, S.A., a la que el gru
po socialista pretende adjudicar la 
gestión. Por ello acusó al grupo ’po

Alcalá

pular’ de que "su irresponsabilidad 
ante este asunto sólo se puede deber 
a la mala fe".

Más de 20
enterramientos en el 
Cementerio Jardín
El Cementerio-Jardín de Alcalá 

de Henares, situado en los llamados 
Barrancos de Azaña, ha acogido en 
esta semana su enterramiento núme
ro 21, una cifra importante teniendo 
en cuenta que funciona desde hace 
escasas semanas.

Para el mes de septiembre o de 
octubre, según han manifestado 
fuentes de la empresa a LA CRONI
CA DEL HENARES, está previsto 
el comienzo de la segunda fase de la 
necrópolis, que una vez concluida 
significará la instalación de 1.100 
unidades de enterramiento, las mis
mas que ya están a disposición de los 
alcalaínos.

Campaña contra el 
alcoholismo

El concejal de Sanidad del Ayun
tamiento de Alcalá, José María Iras- 
torza, viene manteniendo conversa
ciones con los responsables de la 
Cruz Roja Española en Madrid con 
el fin de llegar a un acuerdo para la 
firma de un convenio de colabora
ción en diferentes campos entre am
bas instituciones.

Fruto de ese convenio será la 
puesta en funcionamiento de una 
campaña contra el consumo del alco
hol entre los jóvenes alcalaínos. Se
gún datos estadísticos se ha produci
do un importante descenso entre los 
usuarios de las llamadas drogas ilega
les, retrasándose la edad de incorpo
ración de los más jóvenes, si bien el 
consumo de bebidas alcohólicas está 
subiendo de forma preocupante.

Entre los objetivos de dicha cam
paña se encuentra la formación de 
agentes de salud que difundan hábi
tos saludables entre los jóvenes, faci

litando información científica pero 
asequible sobre los riesgos que en
traña su consumo. Asimismo se desa
rrollará un curso de alcoholismo con 
carácter preventivo.

Con todas estas actividades se 
pretende reducir el consumo de be
bidas alcohólicas entre los jóvenes 
alcalaínos y la tasa de siniestrabilidad 
provocada por el abuso de esta dro
ga. En Alcalá de Henares el ínidice 
de accidentes de circulación entre 
personas con alcoholemias positivas 
registró un importante incremento 
durante el pasado año, concentrán
dose especialmente en los fines de 
semana.

La concejalía de Sanidad, que ya 
viene desarrollando a través del Cen
tro Municipal de Salud, campañas 
preventivas en el mismo sentido, 
pretende con este convenio (cuya 
firma podría ser aprobada en un pró
ximo pleno municipal) combatir una 
adicción creciente en Alcalá.

Rehabilitación del 
casco histórico

La coalición IU ha denunciado el 
retraso del equipo de gobierno a la 
hora de poner en marcha el proyecto 
de rehabilitación del casco histórico 
"anunciado a bombo y platillo hace 
18 meses y del que todavía no se ha 
hecho nada", en palabras del conce
jal Rafael García.

Este proyecto, que supondrá una 
inversión de entre 5.000 y 8.000 mi
llones de pesetas, posibilitaría la re
cuperación del centro histórico de la 
ciudad, remodelando gran parte de 
los edificios de su entorno. Según 
García, "hay 33 viviendas de la calle 
Damas en las que ya se podría co
menzar y a partir de ahí seguir con el 
proyecto, pero no se hace".

La coalición exigirá al equipo de 
gobierno socialista la puesta en mar
cha del proyecto después de verano 
"porque no es de responsables que el 
concejal de Planeamiento no gestio
ne este tipo de asuntos", concluyó el 
concejal izquierdista.
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Entrevista con el director comercial de la necrópolis

JO SE MANUEL GONZALEZ: «EL  
CEMENTERIO JARDIN NO ES PARA RICOS»

J o sé  Manuel G onzález

Si hace escasas semanas el Cemente
rio-Jardín de Alcalá de Henares fue ac
tualidad al acoger su primer enterra
miento, la necrópolis vuelve al primer 
plano tras un pleno municipal en el que 
la coalición 1U denunciaba supuestos 
problemas de liquidez en la empresa, 
sorteados con créditos del Ayuntamien
to, y, además, precios excesivos en las 
unidades de enterramiento que los veci
nos de la ciudad podían adquirir.

En esta entrevista, el director co
mercial de la necrópolis, José Ma
nuel González (procedente del Ce
menterio-Jardín de Mallorca), niega 
que la liquidez sea un problema en 
su empresa -"aquí todos cobramos 
sin problemas"-, explica las tarifas de 
precios - "similares a las de cualquier 
cementerio, solo que aquí se venden 
en régimen de propiedad, no de al
quiler"- y concluye enumerando las 
ventajas de la primera necrópolis de 
estas características que se abre en 
España: "ante todo la excelencia en 
el servicio, la atención al cliente, el 
mantenimiento gratuito de sus pro
piedades, la vigilancia y, sobre todo, 
eL entorno natural del recinto".

• 1U asegura que las tarifas sou 'exa
geradas" y que incluso están por encima 
de las de Madrid.

- A mí me gustaría aclarar al pue
blo de Alcalá que su cementerio no 
es nada caro, y pongo ejemplos para 
demostrarlo: un concejal de IU dice 
que un panteón en Alcalá costará 
5.500.000 pesetas mientras que en 
Madrid su precio es de 5.300.000 pe
setas. Eso no es cierto: en Madrid 
venden un panteón de once m2 por 
cinco millones y medio, mientras que 
en Alcalá lo vendemos por el mismo 
precio, ¡pero 25 m2!, un 60 por 100 
más barato, y si tenemos en cuenta 
que además el entorno es muy distin
to, la diferencia llega al 80 por 100.

Además, tampoco es cierto, como 
se ha dicho, que en Madrid todas las 
sepulturas cuestan 700.000 pesetas y 
que en Alcalá el precio es de 
1.050.000. En el cementerio Sur la 
tarifa es de 1.100.000 pesetas, pero

ahí no queda la cosa. Aquí ponemos 
a disposición del cliente un banco 
para que le financie la compra, con 
unos intereses tres puntos por deba
jo de lo habitual... y los nichos, por 
ejemplo, cuestan 30.000 pesetas en 
el Sur que en Alcalá.

Por último, los ciudadanos ad
quieren su sepultura en régimen de 
propiedad, para siempre, mientras 
que en el resto de los cementerios se 
trata de una concesión administrati
va por 99 años, sin derecho a mante
nimiento, mientras que nosotros nos 
hacemos cargo del mantenimiento 
de las tumbas durante 50 años.

- Todo eso que apunta se reflejará en 
las ventas...

- Claro que sí. Es un cementerio 
para todos los alcalamos, no para los 
ricos, en el que por 8.000 pesetas al 
mes puedes comprar un nicho, que 
es para toda la vida. Y hay pruebas 
de ello: en junio hemos vendido el 
doble que en mayo, y en lo que va de 
julio ya se han comprado un 125 por 
100 más de sepulturas que en el mes 
precedente.

- Sin embargo, parece que no hay de
masiada respuesta de clientes de Ma
drid.

- Este es un cementerio de Alcalá 
de Henares, en el que sus vecinos 
disfrutan de un 5 por 100 de des
cuento. En Madrid no hemos empe
zado, pero cuando lo hagamos, esta
mos seguros de conseguir unos bue
nos resultados. Quiero que quede 
claro que agradecemos a los alcalaí- 
nos su apoyo y gran acogida, que va a 
posibilitar que para septiembre u oc
tubre comience la segunda fase, en 
la que se construirán otras 1.100 uni
dades de enterramiento.

- ¿Sigue siendo difícil hablar de na
cementerio?

- Es un problema de mentaliza- 
ción. Hay que conseguir desdramati
zar un cementerio, olvidándose de la 
imagen habitual de sitio lúgubre, con 
cruces rotas y malos olores. En Alca
lá el cementerio es un lugar agrada
ble, en el que visitar a los seres que
ridos no da "miedo", porque están en 
un sitio inmejorable, rodeados de ár
boles y agua... es el mejor sitio para 
tener a un familiar y poder ir a verle 
tranquilamente. Yo invito a la gente 
a que acuda a ver su cementerio, a 
conocerlo, para que sepa de lo que 
estamos hablando.

A.R. Naranjo
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Capítulo 7
Crónicas de la Expo

LOS OTROS AROMAS DE LA EXPO

El Pabellón de Japón s e  ha construido sin tom illos

Tres cosas tiene la Expo que no se 
compran ni con dinero ni con "na", que 
diría un buen sevillano: su alegría, su 
luz y su aroma a azahar. Una fragancia 
que se mezcla en el aire con la que des
prenden los tulipanes holandeses, el li
rio francés, la púrpura maravilla de Mé
jico, la flor del tabaco americano o las 
orquídeas de las Islas del Pacífico Sur.

Son los pabellones internaciona
les, lo más exótico, por novedoso, de 
la muestra universal. Los países con
siderados "potencias" se afanan en 
mostrar sus logros tecnológicos, 
otros, los "pobres", cautivan la aten
ción de los visitantes con sus danzas, 
cultura y paisaje.

Los hay de todos los diseños: van
guardistas, como el de Japón; extra
ños, como los de las antípodas; senci
llos, como el de Rusia; o sin diseño

alguno, como el de Mauritania. La 
imagen de este país del Africa Negra 
está representada por una mujer au
tóctona que, sentada bajo una lona 
con la que han configurado una pe
queña tienda de campaña, muestra 
las alhajas, vestidos e instrumentos 
musicales tradicionales.

■  SIN CLAVOS

Sin duda, la estrella extranjera es 
el pabellón de madera del Japón, cu
yo diseñador, Tadao Ando, lo pensó 
para que se construyera sin un sólo 
clavo. Entre sus contenidos destaca 
la representación a escala natural del 
interior del castillo Azuchi, construi
do por Nobunaga en 1576; un tem
plo portátil sintoísta Mikoshi y una

réplica de imagen budista, repre
sentantes ambos del espíritu religio
so tolerante del país; y un teatro gi
ratorio, donde se proyecta una pelí
cula sobre su pasado, presente y fu
turo, realizada en dibujos animados 
con la tecnología más avanzada.

No menos vistoso es el pabellón 
de Nueva Zelanda. La fachada, es
culpida en diecisiete metros de pie
dra labrada, reproduce la costa que 
pirmero avistó el capitán James 
Cook a su llegada a las antípodas. El 
océnano corre en la base de la gran 
catarata, lugar en el que anidan las 
gaviotas, discurren cascadas y se for
man remolinos. Los árboles "pohuta- 
kawa" constituyen la nota colorista 
por su variedad de flores rojas.

En su interior hay tres teatros. El 
primero es una celebración de su pa-
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La pirámide mejicana imita ios tem plos aztecas precolom binos

sado. En el segundo, los visitantes 
embarcan en otro viaje de descubri
miento. Una de las cantantes de ma
yor renombre neozelandesas, Dame 
Kiri Te Kanawa, canta la mini canta
ta "Voyages", creada especialmente 
para la Expo’92.

■  114 MONITORES 
DE TELEVISION

El tercer teatro ofrece un mosai
co sobre la Nueva Zelanda contem
poránea -la gente, sus productos ali
menticios...-, para lo que se emplea 
una enorme pantalla compuesta por 
144 monitores de televisión inde
pendientes.

Por la gran afluencia de turistas a 
este pabellón y sus vecinos en los 
mares del Sur, se puede decir que, 
sin olvidarse de Japón, son los que 
mayor interés despiertan. Segura
mente porque no es muy habitual ver 
en acción a un grupo folkórico mao- 
rí, compuesto por unos aborígenes 
con muy poca ropa los chicos, tan só
lo unas pequeñas falditas de paja, y

algo más las mujeres. Las islas del 
Pacífico Sur, las que poco antes de 
inaugurarse la Expo se incendiaron, 
no han perdido a pesar de todo su 
tintes de exotismo. Plantas, peces y 
diamantes de Australia, joyas de Fili
pinas, tapices de Tailandia, piezas

preciosas de Sri Lanka, actuaciones 
de una tribu de Papua Nueva Gui
nea,... son algunas de las sorpresas 
que hay que descubrir.

El agua es también el elemento 
característico del pabellón de Gran 
Bretaña. Su fachada, completamente

Un grupo de danza maorl e s  la aportación de Nueva Zelanda
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El pabellón d e  Alemania incluye un trozo del muro de Berlín

acristalada, está cubierta por una 
cortina de agua que cubre la bandera 
de la Unión Jack, por este motivo se 
le conoce con el nombre de l a  cate
dral del agua”.

Dos navegantes bilingües reciben 
a los visitantes en grupos de 200 y los 
invitan a una travesía por un edificio 
que intenta realzar la imagen moder
na del país.

El príncipe de Mónaco ha queri
do que su pequeño "paraíso" esté al 
alcance, por una vez en la vida, de

todos. Para la ocasión ha sorprendi
do con un pabellón que esconde en 
la parte superior un acuario, donde, 
tras la reconstrucción de la pasarela 
de un barco atracado, se puede ad
mirar en maqueta el conjunto del 
Principado emergiendo del agua.

El papel de morbo de la Expo lo 
ha ganado Rusia, pues aún son mu
chos los que se preguntan qué es lo 
que queda de la antiguamente llama
da URSS. Su portada está compues
ta de prismas giratorios escalonados,

que pueden cambiar de color según 
programación automática. En forma 
de gran escalinata, combinará una 
gama de 4 colores: rojo, verde, ama
rillo y azul. El plano superior simbo
liza "la escalera del saber", que está 
coronada por una plazoleta donde 
una escultura representa la eterna 
aspiración del hombre por conocer.

Los países vecinos, Francia y Por
tugal, disfrutan de opiniones muy di
ferentes. El primero es uno de los 
que cuenta con mayor aceptación de 
los europeos. En él exite siempre 
una larga cola, que se refleja en los 
cristales del edificio y en las baldosas 
de vidrio de la entrada, que se ha 
empleado para serigrafiar los logoti
pos de las empresas e instituciones 
francesas participantes.

Portugal no ha tenido la misma 
suerte. Los comentarios que más se 
oyen lo tachan de frívolo, insulso y 
de pobre contenido: "aún bueno que 
es efímero y después de la muestra 
desaparecerá", comentan algunos de 
sus visitantes.

Otro de los pabellones que han 
sido objeto de mala crítica es el de 
Arabia Saudi, su habitación del de
sierto, con auténtica arena del lugar, 
hace pensar que nos encontramos 
ante el decorado de una película de 
Indiana Jones. La nota musical la 
ponen los mariachis mejicanos. Su 
restaurante es de los más exquisitos 
de la Expo. El pabellón Mejicano 
fue diseñado por Pedro Ramírez 
Vázquez, autor de obras colosales 
como el estadio Azteca y el Museo 
Antropológico. Este creó polémica 
cuando quiso colocarlo en la otra 
orilla del lago, frente al pabellón es
pañol, para simbolizar el "encuentro 
entre dos mundos" del V Centenario. 
Su nueva creación es una pirámide 
plana que imita los templos aztecas 
precolombinos.

En las proximidades se encuentra 
Venezuela, con sus mástiles de colo
res; Chile, con el famóso iceberg de 
60 toneladas traído desde la Antárti
da; Puerto Rico, que descubre su 
cultura y folklore; y Cuba, dedicado 
a la propaganda del régimen del dic
tador Fidel Castro.

Celia Iglesias/Antonio R. NaranjoEl pabellón da Mauritania, al m ás pobre de la Expo
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Capítulo 31 Memorias Alcalaínas de Jos.é Calleja
Años 60

LA ALCALA QUE YO CONOCI
OTROS PERSONAJES CURIOSOS

Completando el capítulo anterior 
que versó sobre el paso de la antor
cha olímpica de México 68 por Alca
lá de Henares, comentaré que días 
después del acto, recibí una carta del 
comité olímpico mexicano felicitán
donos por lo bien que salió todo y 
sobre todo por la gran elección del 
sitio, que fue nada menos, que en
frente de la fachada de la Universi
dad Cisneriana.

Algunos detalles sobre este acon
tecimiento importantes de reseñar 
fueron el discurso que dio Francisco 
Javier García Gutiérrez, que era te
niente alcalde del Ayuntamiento. En 
este discurso, que fue magnífico por 
otra parte, alabó sobremanera el es

píritu olímpico y sobre todo el de
porte en sí. El acto fue presidido por 
el alcalde de Alcalá, en aquellos mo
mentos, Félix Huerta.

El hecho más curioso de este gran 
acto fue el siguiente: cuando queda
ba muy poco para que llegásemos a 
la esplanada de la Universidad con la 
antorcha y para que izaran las ban
deras tanto olímpica como española, 
por mi gran amigo Andrés Lambea y 
por otro gran deportista alcalaíno 
que era tenista y ante el asombro de 
todo el mundo, vimos como Mario, 
que era deficiente mental y conocido 
por toda Alcalá, no se le ocurrió otra 
cosa que subir las escalerillas donde 
estaba el pebetero con un palo que

0 0

La antorcha pasó por Alcalá

J o sé  Calleja entrega la antorcha al alcalde, Félix Huerta
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Francisco Javier García

Calleja encendiendo el pebetero

tenía en la mano y encenderlo. Las 
carcajadas y el asombro del público 
allí presente fue descomunal. Andrés 
le cogió del hombro y juntos bajaron 
las escalerillas para que la Guardia 
Civil le retirase, no para detenerle si
no para alejarle de donde estaba, to
do el mundo, ya que nosotros estába
mos a punto de llegar. Mario vino 
corriendo desde la calle Bedel y a pe
sar del cinturón de policías allí pre
sente, se metió entre ellos y pudo lle
gar al sitio en concreto.

Como ustedes bien recuerdan, so
bre los años 20 y 30, hicimos un repa
so sobre los personajes curiosos y en
trañables de esa época y en este ca
pítulo aprovecharé la ocasión para 
hacerlo con los personajes de la épo
ca que tratamos. Esta lista de perso
najes queridos y curiosos sería inter
minable, sin embargo escogeré unos 
cuantos por su popularidad y simpa
tía con la gente. Uno de ellos fue

Ventura Corral Recio, dueño de la 
imprenta que había en la propia calle 
Mayor. Esta es una de las más anti
guas de la ciudad. Ventura era un 
gran alcalainista, fundando incluso 
un periódico en Alcalá: "Eco de Al
calá". La redacción, administración e 
imprenta estaba situada en la im
prenta de Ventura, calle Mayor, 15. 
Este periódico se fundó en 1.912.

Ventura tuvo un hijo, Miguel, es
te se casó con Lola y éstos a su vez 
tuvieron una hija que es monja. Esta 
vive en Brihuega (Guadalajara) y 
nos visitaba todos los domingos, nos 
traía un bollo muy típico de Brihue
ga que estaba realmente exquisito.

Ventura Rodríguez, fue un gran 
devotó, comprando incluso un paso 
que salía todos los años en Semana 
Santa. Este paso salía del convento 
de las Ursulas.

Otro personaje típico y célebre de 
Alcalá, era Jesús Sánchez, más cono-
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cido por "El Carpinta", por eso de ser 
carpintero. Era ante todo un tipo 
muy elegante y siempre iba bien ves
tido, muy "chuleta", con su pañuelo 
blanco y su gorra correspondiente 
(como buen chulapo madrileño). Le 
encantaba tomarse sus chatos de vi
no o más conocido por el morapio. 
Se relacionaba con todo el mundo 
por su gran simpatía y sencillez. Creo 
recordar que tenía un hijo y que vive 
o vivía en Torrejón, era calcado a su

padre. Adolfo o más conocido por 
Adolfito tenía un bar que era de los 
más visitados por los alcalaínos. Esta
ba situado cerca de la Universidad 
Cisneriana, donde ahora hay una 
tienda de pollos "El Espolón". La es
pecialidad del bar Adolfito era el 
chorizo rociado con algo de alcohol. 
Exquisito.

Este bar era muy frecuentado por 
estudiantes y un día se hicieron una 
foto, fuera del bar, que aún conservo

como otras muchas. Además de 
Adolfo y su hijo, que fue jugador de 
baloncesto, se retarataron Murcia 
que fue militar, Coracho, Tercero 
que fue comandante, Lugo que creo 
recordar que fue oficial de la Avia
ción, Tello, jefe de los guardias, Gó
mez Imaz, Realito, Plácido Mínguez, 
Femando Salazar y su hermano y 
muchos más que no recuerdo en es
tos momentos.

Fin del capítulo 31
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Se convierte en la tercera de uso municipal

INAUGURA LA PISCINA 
DEL C.E.I. Y CASI SE AHOGA

Momento en  el que el accidentado e s  socorrido por un periodista

Con la inauguración el viernes pasa
do de la piscina del C entro de Enseñan
zas Integradas (C EI) por parte  del alcal
de, Florencio Campos, A lcalá dispone de 
tres recintos para el baño de carácter pú 
blico. No obstante, el hecho de la apertu 
ra  al público quedó en un segundo plano 
cuando uno de sus responsables casi se 
ahoga si no llega a ser por la rapidez con 
que fue "socorrido por un periodista de 
esta ciudad, V íctor Castillo.

El incidente se produjo de forma muy 
rápida. D urante la visita a las instalacio
nes se brom eó en repetidas ocasiones so
bre la posibilidad de que alguien estrena
ra  la piscina con un baño. C uando el acto 
estaba a punto de darse por finalizado, 
una de las invitadas empujó a Angel Ba

rajas, responsable de piscinas y espectá
culos. E ste no supo reaccionar y empezó 
a hacer gestos extaños que en un princi
pio parecían de brom a. El más rápido en 
com prender la situación fue el periodis
ta, que ayudado por el las personas allí 
presentes sacaron a  la superficie al acci
dentado.

Por o tra  parte, el concejal de M edio 
Ambiente, José Luis G arcía, explicó con 
anterioridad a este percance que el 
acuerdo entre el Ayuntamiento y el CEI 
para hacer de uso público la piscina obe
dece "a la necesidad que los vecinos de 
esta zona de A lcalá tienen de piscinas y 
otras instalaciones deportivas. Con ésta y 
la del parque O ’D onnel estoy seguro de 
que se cubren las necesidades".

CAMPOS: "EL 
TRABAJADOR 

COBRARA SEGUN 
SU RENDIMIENTO"

El alcalde, Florencio Campos, parti
cipó el pasado jueves en una mesa re 
donda, en la Universidad M enéndez y 
Pelayo, sobre "Competitividad y Admi
nistración Pública", en la que tuvo como 
com pañeros al diputado y ex ministro de 
A dm inistraciones Públicas, Joaquín Al- 
munia, y al presidente de la C EO E, A r
turo  Gil, en tre  otros expertos en el tema.

■  INTENTOS DE INNOVACION

Cam pos ha com entado que el motivo 
de su invitación creía se debía "a las ex
periencias que nosotros estam os llevan
do  a cabo en cuanto a intentos de inno
vación de la gestión pública a  través de 
fórmulas que pueden, si sabemos desa
rrollarlas, tener bastante futuro”.

Las fórmulas que propone el prim er 
edil son la descentralización adm inistra
tiva en los entes autónom os -la ciudad 
deportiva, el cen tro  de salud, el O A D E- 
y las experiencias que se están realizan
do con em presas públicas, como la em
presa municipal de la vivienda, y las de 
carácter mixto, com o la responsable del 
cementerio.

"Hay todo un camino, que nos obliga 
a tom ar el acuerdo de convergencia y de 
M aastricht, del que no vamos a  poder es
caparnos", declaró el alcalde Florencio 
Campos.

L a adm inistración, en opinión del a l
calde, debe incorporar program as por 
objetivos y sueldos por objetivos, es de
cir, cada trabajador cobrará en función 
de su rendim iento. "No todo el mundo 
trabaja igual y por tan to  no todo el m un
do va a poder cobrar igual".

Visítenos en la propia urbanización o llámenos a loa teléfonos

882  98  48  -  519  23  26

GESTIONA Y VENDE

Magnificas viviendas unlfamlllares de 258 metros cuadrados 
construidos, con cuatro dormitorios. Jardín privado, piscina, etc...

Las Cañas. 2-A Bajo A. Telfs.: 519 23
i.i

Fax: 519 32 41 - 2B043 Madrid

En MUEVO PUTUllb estamos construyendo 
la vivienda que usted proyectarla, 

dentro de un concepto urbanístico Integral 
que colmaré sus Ilusiones...
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Estuvieron presentes los dos rectores y el ministro de Educación

LAS UNIVERSIDADES DE ALCALA Y 
COMPLUTENSE SE HERMANARON ENTRE SI

Asistieron cien rectores de universidades de todo el mundo
Las universidades de A lcalá de H e

nares y Com plutense de M adrid  se her
m anaron en tre  sí en  un solem ne acto ce
lebrado el pasado m iércoles en el para 
ninfo de la universidad alcalaína, al que 
asistieron cien rectores de universidades 
de todo el mundo, aunque principalm en
te de Am érica Latina.

Todas-est^s universidades se herm a
naron a s\t vez en tre  sí, con la firma del 
M anifiesto Universitario d e  M adrid, en 
la que losjjieii rectores proclam an la ne
cesidad dé úna "universidad que debe te 
ner la ta rea  esencial de no sólo p reparar 
técnicos o profesionales, sino tam bién la 
de generar un m odo de ser y saber plas
m ado en unos hábitos intelectuales", así 
como que debe "formar al universitario 
en un estilo ético, dem ocrático y de com 
promiso social".

El M anifiesto explica la necesidad de 
"contar con un sistema universitario con 
recursos económicos suficientes si se 
quiere cumplir con ese futuro que hoy 
los jefes de nuestros gobiernos reclam an 
para sus pueblos".

■  DE MADRE 
E HIJA A HERMANAS

E l acto estuvo presidido por el nuevo 
ministro de Educación, A lfredo Pérez 
Rubalcaba, quien estuvo acom pañado en 
la mesa principal p o r el presidente de la 
sociedad estatal "Quinto Centenario", 
Luis Yáñez, los rectores de las universi
dades de Alcalá, M anuel G ala, y Com
plutense de M adrid, Gustavo Villapalos, 
así como por el presidente del Consejo 
Económico y Social, José Luis Leal.

M anuel G ala dijo que "la universidad 
Complutense ha sido nuestra m adre y 
ahora somos hermanas", después de ha
cer un breve recorrido  histórico desde 
que la universidad de A lcalá se fundara 
en el siglo XIII. Gustavo Villapalos afir
mó que "era indispensable realizar este 
acto de herm anam iento que refuerza los 
vínculos existentes, atendiendo a  razones 
de orden funcional e  histórico, y ratifica 
las intenciones de avanzar conjuntam en
te".

A  continuación am bos rectores y el 
ministro de Educación unieron sus m a
nos en un triple y simbólico saludo, tras 
el que se leyó y se firmó el M anifiesto ci
tado, por los cien rectores, uno a  uno, ve
nidos de ciudades com o Caracas, Copen-

Saludo sim bólico de hermanamiento

hage, Padua o La H abana. El ministro 
Rubalcaba cerró  el acto diciendo que las 
conclusiones del Congreso Internacional 
de Universidades, en el que se enm arca
ba el acto de hermanamiento, serán p re 

sentadas por el presidente del Gobierno 
español a la cum bre de jefes de Estado 
que se reunirán en M adrid en próximas 
fechas.

F.RV Foto: A.R.N.

Manuel Gala, Alfredo Rubalcaba y Gustavo Villalobos, en el centro
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Dirigido por Claudio Rodríguez en ia Universidad de Alcalá

DIEZ POETAS DE PRIMERA LINEA EN 
EL CURSO «PROPUESTAS POETICAS»

Los poetas García y Goitisolo

El poeta y académico 
Claudio Rodríguez 
clausuró el pasado 

miércoles, en la sala IV de 
la Universidad de Alcalá 
de Henares, el curso "Pro
puestas poéticas para el fin 
de siglo", que durante tres 
días ha reunido a diez poe
tas españoles de primerísi- 
ma línea.

Luisa Castro y Claudio Ro
dríguez, director de un cur
so organizado por la Uni
versidad y la Fundación 
Banesto.

Unos 30 alumnos asisi- 
tieron a las clases, dividas 
en conferencias, por la ma
ñana, y lectura de poemas 
por sus autores, en sesión 
vespertina.

■  LOS PONENTES DE 

PRIMERA FILA

El lunes, los ponentes 
fueron Luis Alberto de 
Cuenca, Diego Jesús Jimé
nez y Antonio Gamoneda. 
Al día siguiente, las confe
rencias corrieron a cargo 
de Alvaro Valverde, Mar 
García Lozano y José 
Agustín Goytisolo, mien
tras que el miércoles las 
ponencias estuvieron fir
madas por Jaime Siles,

■  EXPECTACION

Todas las ponencias 
causaron expectación, pe
ro sin duda las más espera
das fueron las de Goytiso
lo, Rodríguez, De Cuenca 
y, por su calidad, las de 
Diego Jesús Jiménez y 
Mar García Lozano, poeti
sa de la vecina Guadalaja
ra.

Cabe destacar alguna 
de las palabras de Claudio 
Rodíguez, quien releyó su

discurso de ingreso en la 
Real Academia, producida 
en marzo de este año: "la 
poesía es rebeldía e incon
formidad, un proceso en el 
que el poeta se encuentra 
atrapado, un resplandor 
hacia la participación cier

ta". Además, como dijo 
Agustín Goytisolo, "la poe
sía es un lujo poruqe no da 
dinero, es un lujo para 
quien la escribe, y también 
para quien la lee, porque 
sin los lectores la poesía no 
existiría".

d i
Teatro Salón 

Cervantes
ALCALA DE HENARES

JULIO CULTURAL 1992

17, VIERNES, 2 2 ,3 0  H.

O rq u e s ta  d e  C á m a ra  
CAMERATA CIBINIENSIS  

D irec to r: C ris tian  F lo rea

18. SABADO , 2 2 ,3 0  H. 
TEATRO ESTATAL DEL FOLKLORE 

DE V LA D IM IR  NAZAROZ

24, VIERNES, 25 , SÁBADO Y 
26 . D O M IN G O , 2 2 ,3 0  H 

E X P O -92 , PENTACIO N, S .A . y

FUNDACIÓN COLEGIO DEL REY 
presenta:

■EL PICARO’ , Aventuras y 
desventuras de Lucas M araña  

d e Fernando Fernán Góm ez

GOLEQO DEL REY
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De venta en 23 talleres de Alcalá, Meco, Villabilla, Torres...

LA SEGURIDAD, EN LOS AMORTIGUADORES
El lunes se organizó una charla informativa en Los Hueros

Lamultinacional Monroe creada 
en EE.UU. ha mantenido contactos 
con la distribiidora de accesorios de 
automóvil Reynasa, para asesorar a 
los 23 talleres que distribuirán los 
amortiguadores Monroe (de Alcalá 
de Henares, Meco, Camarma de Es- 
teruelas, Villabilla y Torres de la 
Alameda), el pasado lunes se organi
zó una charla en Los Hueros, cuya 
principal conclusión podría ser per
fectamente la siguiente: "la seguridad 
depende en gran parte del perfecto 
estado de sus amortiguadores".

Esta campaña pretende mentali- 
zar a los profesionales del automóvil 
para que a su vez informen al usua
rio a tomar todas las medidas posi
bles para hacer la conducción más 
segura, máxime en período vacacio- 
nal, cuando el cuentakilómetros au
menta considerablemente.

■  CADA 20.000 KILOMETROS

Y esta seguridad va intrínsica- 
mente relacionada a la calidad de sus 
amortiguadores y a la revisión de los 
mismos, cada 20.000 kilómetros co
mo máximo. De momento, los 23 ta
lleres efe las localidades citadas co
menzarán próximamente una campa
ña de verificación gratuita de este 
componente de su vehículo.

Además, podrá conocer "in situ" 
el funcionamiento de los amortigua
dores Monroe, los que garantizan un 
agarre fírme al asfalto de los neumá
ticos de su coche, gracias a una segu
ridad y confort basada en los siguien
tes puntos:

- Los amortiguadores Monroe re
ducen la distancia de frenado.

- Otro aspecto importante es la 
reducción que provocan del posible 
derrape en las curvas.

- Además, los amortiguadores 
Monroe reducen el fenómeno deno
minado "aquaplaning".

- Por último, y no menos impor-

Personal de las firmas: Monroe y Reynasa

tante, estos aparatos aumentan la vi
sibilidad de noche al estabilizar el 
movimiento de los faros.

Además de interesados y propie
tarios de talleres, en la conferencia 
estuvieron presentes el jefe regional 
de Monroe, Eduardo Casero, y los 
directores comerciales Antonio Ló

pez y Luis Miguel López de la fírma- 
Reynsasa.

Ahora, ya sabe, si no quiere que 
su coche sea una batidora o un arti- 
lugio de parque de atracciones, reví
selos y adquiera los mejores, porque 
la integridad de sus familiares y la su
ya propia está en juego.

Un momento de esta charla informativa
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Trinidad Romero, en la Capilla del Oidor En el "Julio Cultural'

El jueves de la semana pasada se 
inauguró la exposición de Trinidad R o
mero, una pintora sevillana afincada en 
Alcalá de H enares desde hace más de 
quince años, en la Capilla del O idor. La 
muestra se puede visitar hasta el próxi
mo 30 de agosto. LA CRONICA ha man
tenido con ella la siguiente entrevista.

LA CRONICA DEL HENARES. 
¿Qué le ha llevado al estilo que ahora se 
puede contemplar en la exposición?

Trinidad Romero. E n la Capilla del 
O idor se puede observar la evolución de 
mi concepto de la figura hum ana en es
tos últimos diez años, con la excepción 
de cinco cuadros.

L.C.H. ¿Por qué ese interés en la fi
gura humana?

T.R. Porque a mí me gusta mucho la 
gente, me interesan mucho las personas. 
N o es que yo no pinte naturaleza m uer
ta, también lo hago, pero  en esta exposi
ción esas obras se han tenido que dejar a 
un lado. La figura hum ana es un reto, si 
se quiere realizar una pintura realista, 
para  poder conseguir unas proporciones 
armoniosas, lo que implica que hay que 
tener un buen dominio del dibujo.

L.C.H. ¿Es usted muy perfeccionis
ta?

T.R. Nunca lo suficiente.
F.R.

E ste fin de semana se presenta 
em inentem ente musical, dentro  de la 
tónica general de la program ación 
del "Julio Cultural" que ha realizado 
la Fundación Colegio del Rey para 
este mes. E sta noche, a las 22,30 ho
ras actuará la orquesta de cám ara ru 
m ana C am erata Cibiniensis, en la te 
rraza del T eatro  Salón Cervantes.

E l program a está constituido por 
obras de Vivaldi, Kopytiman, Joaquín 
Rodrigo (con el concierto de A ran- 
juez) y Bach. E sta orquesta está inte
grada en la Filarmónica Estatal de Si- 
biu y ha realizado giras por Italia y 
por España, obteniendo siem pre un 
gran aprecio por el público.

■  VARIEDAD EN EL FOLCLORE

M añana, sábado, a la misma hora, 
el teatro  E statal de Folclore de Vla
dimir Nazarov presentará una amplia 
variedad del folclore y la música de 
quince de las ex repúblicas federales 
soviéticas, en la que trein ta músicos 
que tocan a la perfección 150 instru
m entos tradicionales de la actual Co
m unidad de Estados Independientes 
harán introducirán a  los asistentes en 
lo más profundo de la cultura de esos 
países, en sus tradiciones y raíces.

L a com pañía se formó en 1974, 
bajo la tutela del ministerio de Cultu
ra soviético. Con la llegada de la "pe
restroika" adquirió autonom ía res
pecto al régimen, pasando a funcio
nar de m anera autogestionaria.

«EN LA REALIDAD 
ENCUENTRO EL MISTERIO 

DE LAS COSAS Y DE LA VIDA»

ORQUESTAS 
DE RUMANIA 

Y RUSIA

ABIERTA YA LA MEJOR TERRAZA DE ALCALA 
De lunes a ju e v e s , p rec io s  p o p u lares

De, 7  ale, â taróle, a 3  ole, maa(rua,a.ala
L o s  J u e v e s  m ú s i c a  e n  d i r e c t o

U n s a lu d o  d e  la  p a n a d e r ía
P l a z a  d e  l o s  S a n t o s  N i ñ o s ,  7
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Lola Flores: "No es que sea mi hya, pero es un monstruo"

700 PERSONAS ESCUACHARON CON 
ENTUSIASMO A RETAMA Y ROSARIO FLORES

Rosario Flores, en concierto

A lrededor de setecientas 
personas disfrutaron con el 
concierto de R etam a y R osa
rio el pasado sábado, llenan
do hasta el portón la terraza 
del Teatro  Salón Cervantes en 
lugar de la plaza de toros, co

mo había sido anunciado pre 
viamente, debido a que en el 
últim o m om ento llegó una no
ta  de última hora procedente 
de un miem bro de la familia 
propietaria  de la plaza, de
sautorizando a su administra-

Lola Flores jaleó a su  hija Rosario

dor, con quien había negocia
do la Fundación Colegio del 
Rey.

E n el concierto estuvieron 
presentes Lola Flores y A nto 
nio Flores, así como num ero
sos familiares y amigos, tanto 
gitanos como payos, que 
aplaudieron y jalearon a R o
sario y a  Retam a. Lola Flores, 
situada en prim era fila, no de
jaba de decir: "¡Es un mons
truo, es un monstruo, no es 
que sea mi hija, pero  es un 
monstruo!", m ientras la  m ira
ba con embeleso. M ientras 
tanto, A ntonio no dejaba en 
ningún m om ento de filmar 
con una cám ara de video el 
desarrollo del concierto.

E l público se m ostró muy 
satisfecho por la velada, en  la

que Rosario cantó todo su úl
timo disco, "De ley", arran
cando fuertes aplausos al in
te rp re tar la  canción que poco 
a  poco se está convirtiendo en 
la canción del verano, "Mi ga
to", en  la que se plasm a plena
m ente el estilo flamenco pop 
con el que ahora está triun
fando.

Por su parte, R etam a tam 
bién puso m ucho ritm o en el 
concierto con las canciones 
salseras de su última graba
ción, "Pa gente con alma", en 
la  que han introducido un 
fuerte acento de la música del 
Caribe, con la figura indiscu
tible de Celia Cruz como nor
te, jun to  a  la  querencia por el 
estilo singular del querido Ca
m arón de la Isla.

UNA CINTA DE ROCK 
INTERRUM PIÓ  EL 

CONCIERTO DE YEPES
E l concierto que el pasa

do viernes dio el m aestro de 
la guitarra española, Narci
so Yepes, en  la terraza del 
T eatro  Salón Cervantes de 
A lcalá se tuvo que inte
rrum pir al poco de em pezar 
por una cinta de rock que 
un vecino había puesto a  un 
gran volúmen.

E n el m om ento en  que 
Y epes in terpretaba el se
gundo tem a de su reperto 
rio, "Sonata", de Isaac Albé- 
niz, la música de un grupo 
español, quién era es lo de 
menos, desconcertó al 
maestro, que con su tem ple 
característico se levantó de 
la silla y con cierta ironía 
comentó: "esto ya sí que no". 
Anteriorm ente, el ruido 
producido por las lonas que 
cubrían la parte  delantera y 
trasera del escenario m onta
do para la ocasión provoca- 
rón m alestar en el guitarris
ta. A  esto hay que unirle los 
ladridos de varios perros, 
que decidieron, por lo visto, 
poner voz a  cada uno de las 
composiciones musicales.

L a interrupción, que lle
gamos a creer sería final
m ente suspensión ante la in
sistencia del "malintenciona
do" vecino, se alargó por es
pacio de algo m ás de diez 
minutos, hasta que la músi
ca  de fondo desapareció.

Y espes no quiso defrau
dar a los algo más de tres
cientos espectadores que 
esperaban su vuelta al esce
nario. L a reaundación co
m enzó bien, el guitarrista y 
el público consiguieron cen
trarse, pero  nuevamente la 
cinta de rock "ralló” los oi
dos acostum brados ya al so
nido de la guitarra de diez 
cuerdas. G ritos de "esto es 
una vergüenza”, "¿por qué 
no vamos dentro del Tea
tro?"... hicieron aparición. 
Lo que parecía imposible, 
que el concierto siguiese sin 
más avatares, se hizo reali
dad. D urante la última me
dia hora, se dejór constan
cia de su indiscutible arte  y 
por su paciencia, bien mere
ció la ovación que recibió.

C.I
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Imanol Arias, Iñaki Miramón, Massiel, participaron en su apertura

LA CHAMPANERA: A T C 8 &
E l cham pán corrió durante toda  la 

velada, refrescando una noche de las 
más calurosas desde el comienzo del 
verano. Las minifaldas y los grandes es
cotes, en las mujeres; los polos y cami
sas con los estam pados más variopin
tos, en los hombres.

El prim ero en  llegar, puntual a  la  ci
ta, fue Imanol Arias. Con una m elena 
larga y ondulada sorprendió a  las fémi- 
nas, que no le quitaron ojo desde su lle
gada. El popular actor se m ostró am a
ble y dialogador con todos los que  se le 
acercaban. Su presencia en "La Cham - 
panería", al igual que el resto de los po
pulares invitados, respondía a la invita
ción de su com pañera de trabajo, C ar
men Rossi, la actriz alcalaína por exce
lencia. Su hijo, Pablo del Corral, es el 
responsable de que por vez prim era en 
A lcalá se pueda disfrutar de una copa 
de cham pán sin tener que pedir obliga
toriam ente una botella.

■  VENDRAN MAS FAMOSOS"

El propietario  de "La Champanería" 
se m ostraba ilusionado con su propues
ta  de ocio. L a idea d e  m ontar un local 
donde disfrutar de buena música y una 
copa, que no tiene p o r qué ser única
m ente de cava, a la  m anera de los que 
existen en otras m uchas ciudades, se le 
ocurrió después de viajar por varios lu
gares. "Alcalá -dijo- tiene el mismo de
recho y seguro que hay m ucha gente 
con ganas de poder disfrutar de lugares 
com o éste. A dem ás, el cham pán es una 
bebida que para  la gente tiene su en 
canto".

L a teoría de que el cham pán es ca 
ro, en este nuevo local no se cumple es
trictam ente. P o r 200 pesetas se puede 
disfrutar de una copa. A hora bien, si lo 
que se quiere es un D on Perignon, el 
precio sube considerablem ente. D es
pués de esta brillante inauguración, Pa
blo Del C orral tiene previsto que su 
prim er esfuerzo no caiga en  el vacío y 
que la visita de la gente m ás conocida 
del m undo del espectáculo a  la G alería 
Com ercial Boisán II, en el Paseo del 
Val, se convierta en práctica habitual. 
U na tarea  para  la que cuenta con la 
m ejor de las ayudas, nada m enos que la 
de su m adre

C .I/A .& N .Imanol Arias, uno de los fam osos invitados

Pablo del Corral, propietario de "La Champanería"

La prim era cham panería que se 
crea en A lcalá de H enares abrió sus 
puertas al público el pasado fin de se
mana con la presencia de importantes 
figuras del m undo de la canción y de la

escena española. Imanol Arias, Iñaki 
M iramón, Massiel y Pedro M arín aca
pararon  las miradas de los invitados, 
que llenaron al completo el local recien 
estrenado.
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El alcalde, José Pina, cortó la cinta inaugural

TELYCO ABRE UNA NUEVA 
OFICINA EN TORREJON DE ARDOZ

Emilio Jativa Las nuevas oficinas en Torrejón d e  Ardoz

Y C O TE LY C O -T O R R E J O N
E Q U I P O S  V S E R V I C I O S  

TELEFONICA T E L E F O N I C O S

. — . . Ill— HU

La empresa del grupo Telefónica, 
Telyco, celebró el pasado lunes el ac
to de apertura de su nueva delega
ción en Torrejón de Ardoz con la 
presencia de importantes personali
dades dentro del campo de las tele
comunicaciones y del alcalde de la 
ciudad, José Pina, quien cortó la cin
ta inaugural.

Pina aprovechó la ocasión para 
pronunciar unas breves palabras en 
las que calificó la nueva oficina de 
Telyco de muy importante para los 
torrejoneros.

Esta es la segunda de las sedes 
que dicha empresa establece en el 
corredor del Henares, después de 
Alcalá de Henares, cuya entrada en 
funcionamiento tuvo lugar el 13 de 
noviembre de 1991. El lugar elegido 
para situarla ha sido la calle Soria 
número 1, muy próxima a la estación 
de Renfe.

El porqué de montar otra en To
rrejón, según declaró la subdirectora 
de Telyco en la zona, Nieves Güe- 
mez, es "la gran cantidad de indus
trias que existen en sus polígonos,

convirtiéndola en un punto comer
cial con garantías de mercado".

Pero el objetivo de los Centros de 
Atención y Venta Telyco (CAVEX) 
-nombre exacto de estas oficinas- no 
es sólo prestar sus servicios a las em
presas, sino también al consumidor 
de "a pie".

Con este fin, disponen de un 
equipo de profesionales que se en
carga de asesorar a cada persona in
dividualmente sobre el equipo y ser
vicios adecuados a sus necesidades 
particulares, Además, entre sus pres
taciones, se encuentra la instalación 
de los aparatos.

■  EMPRESA UDER

Asimismo, un equipo de investi
gación estudia los avances de la nue
va tecnología internacional y selec
ciona los productos más interesantes 
para proceder a su homologación 
con las leyes españolas y comerciali
zarlos.

Algunos de los servicios y produc

tos que pone a la venta Telyco son lí
neas telefónicas, terminales telefóni
cos, centralitas y sistemas multilí- 
neas, faxes, teléfonos móviles, circui
tos para transmisión de datos, y un 
largo etcétera.

En el campo de la telefonía do
méstica, Telyco dispone de un catá
logo con diversas alternativas de cara 
a la casa del futuro. Así, cada vez es 
mayor el interés que demuestran los 
españoles, por ejemplo, por un telé
fono sin hilos. Esta empresa fue, pre
cisamente, la primera de España que 
ha comercializado un aparato de es
tas características. Esta y otras mu
chas más novedades se encuentran 
ahora en Torrejón expuestas al pú
blico.

VILLANUEVA DE 
LA TORRE

Chalet adosado  
160 m2, 4  dormitorios, 2 baños, 

solarium. Garaje. Parcela.

A estrenar 

Tel. 889 3711
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En septiembre pedirá al gobierno que comience la adjudicación

IU DENUNCIA EL RETRASO DEL PSOE  
EN LA PROMOCION DE VIVIENDA PUBLICA

Rafael García r Francisco González

El portavoz de IU, Ra
fael García, y el con
cejal de la coalición, 

Francisco González, de
nunciaron en rueda de 
Prensa el retraso del equi
po de gobierno socialista 
en la promoción y adjudi
cación de vivienda pública.

■  BASES DE 

ADJUDICACION

"Del plan 460.000 no 
hay noticias en Alcalá, y de 
las 2.000 contenidas en el 
programa de gobierno, de 
promoción pública o pro
tección oficial, no se ha he
cho nada", aseguró Rafael 
García, para el que "este 
año ya se debía haber co
menzado en la Rinconada 
y los Espártales".

La coalición IU presen
tará en el pleno del próxi
mo mes de septiembre las

bases de adjudicación de 
parcelas para viviendas y el 
plan parcial para La Rin
conada "y si el equipo de 
gobierno no hace nada, el 
responsable debería aban
donar su cargo".

■  PLAN DE VIVIENDA

El concejal de Urbanis
mo, Crescendo Vicente, 
ha señalado a LA CRONI
CA que el plan de vivienda 
pública se va a cumplir en 
sus plazos globales, aunque 
ha reconocido que las pri
meras viviendas, en la zona 
de La Rinconada, no co
menzarán a construirse 
hasta la primavera de 1993, 
y las proyectadas para las 
parcelas de Los Espártales 
no iniciarían las obras has
ta el tercer trimestre del 
mismo año.

A.RN./F.R.

ILUMINACION
ENVIA

COMPLUTENSE

E l concejal de P lanea
miento, C rescendo Vicente, 
anunció en rueda de Prensa 
la puesta en  funrionam iento 
del nuevo sistem a de alum
brado entre las calles Luis 
de M edina y Avila - y su 
continuación hasta Alcam- 
po-, lo que antiguamente 
era  la nadonal II, d irecdón  
G uadalajara. E n  estas vías, 
además, se levantarán sen
das aceras para  facilitar el 
paso de transeúntes en esta 
zona, peligrosa por el eleva
do núm ero de vehículos y la 
veloddad  a la que circulan, 
lo que ha provocado algu
nos acddentes, sobre todo 
los fines de semana, cuando 
numerosos jóvenes se acer

can andando, y de noche, a 
las discotecas.

NUEVO 
NUMERO DE 

«EL INDIO DEL 
JARAMA»

E l pasado miércoles, se 
presentó en el A ula de C ul
tu ra  de Caja M adrid, un 
nuevo núm ero de la revista 
"El indio del J a r  ama", una 
publicadón de poesía a  ca r
go del G rupo Cero, que en 
Alcalá dirige Paola Duchén. 
Con este ya son cuatro las 
ocasiones en que "El indio 
del Ja r ama" se publica. Su 
temática, como definen sus 
propios creadores, está 
com puesta por "poesía, 
amores, d e n d a s , mujeres, 
viejos, indios, sal, aceite y un 
poco de vinagre.

POLIDEPORTIVO 
DE COINTRA

(Instalación con  4  p istas de tenis, cafetería, 
piscina, etc.)

ESCUELA DE VERANO (MES DE 
AGOSTO)

• 2 Cursillos quincenales intensivos en días de dia
rio del 3-14 y 17-28.

•  Profesorado titulado por la Escuela de Maestría 
de Manolo Santana.

•  Opcional lo  2 horas diarias.

•  Fiesta Fin de cursillo y confrontación con otras es
cuelas. Sorteo. Regalos, etc.

• Dirigido por LUIS ZAMORA BAUTISTA

• Interesados, llamar al Teléfono: 882 02 45 de 18 a 
21 horas.

(Precios asequib les. Incluye utilización de piscina).

A partir del día 15 de septiem bre y 
con el inicio del curso escolar, 

com ienza la "ESCUELA DE TENIS" 
tem porada 92-93.
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Según declaró el presidente electo, Luis Fernández Ríos

LA RSD ALCALA NO REALIZARA GRANDES 
FICHAJES DE CARA A LA NUEVA TEMPORADA

El presupuesto para la temporada 92-93 supera los 34 millones

El nuevo presidente de 
la R.S.D. Alcalá, Luis 
Fernández Ríos, se 

encuentra inmerso en los 
preparativos de la próxima 
temporada. Lo primero 
que ha llevado a cabo es 
una restructuración o me
jor dicho estructuración - 
en tiempos de Rojas se ha 
demostrado que no existía 
organización- del club. Así, 
ha creado dos secciones, 
una deportiva y otra eco
nómica. La primera es res
ponsabilidad del vicepresi
dente segundo, Carlos 
Alovera, y la segunda, del 
vicepresidente primero, 
Juan Hernández.

De acuerdo con la gran 
aspiración del presidente 
rojillo, terminar con la 
deuda contraída en años 

, anteriores, se ha tomado la 
decisión de no realizar 
grandes fichajes. "No creo 
-dijo Ríos- que sea necesa
rio traer a grandes figuras 
porque entre los jugadores 
que tenemos las hay. Le 
aseguró que otros conjun
tos de segunda B, cuando 
los vean, nos los solicita
rán".

Aunque aún se desco
noce la cuantía exacta de 
la deuda, se estima que a 
los jugadores, en concepto 
de mensualidades, se les 
debe una cifra aproximada 
a 1.750.0000 pesetas.

■  PRIMAS INCIERTAS

La misma incertidum
bre rodea a unas primas 
que Rojas prometió a la

plantilla si conseguían el 
ascenso. A este respecto 
Ríos comentó que "todavía 
hay que aclarar el tema. 
Nosotros no podemos 
comprometemos si con

ello ponemos en peligro la 
integridad económica del 
club".

. Asimismo, confirmó 
que el presupuesto para 
este año superará los 34

millones de pesetas, es de
cir, cuatro más que en la 
pasada campaña.

Sobre la situación de 
Juan Clemente y su recien
te confirmación en el pues
to de técnico declaró que 
confía plenamente en él. 
"Juan Clemente debía que
darse porque ha sentido 
como nadie el equipo y la 
sociedad. Además tiene 
unas cualidades innatas co
mo son rectitud, seriedad y 
honradez".

El nuevo reto de la se
gunda B se presenta para 
el presidente de forma bo
rrosa. No quiere aventu
rarse y por eso ni habla de 
mantenerse y aún menos 
de un posible ascenso. "A 
los jugadores sólo les pido 
trabajo, constancia y de- 
portividad, si hacen esto 
todo irá bien".

Según Ríos, hay una 
parte de los socios que ha
bría deseado continuar en 
tercera división hasta que 
el club no solucionase su 
precaria situación financie
ra. Este es el motivo por el 
que la mayoría de los es
fuerzos se dirigen a esta 
área. "Será el principio del 
resurgir de una sociedad 
que tras 63 años de historia 
presenta ahora una imagen 
depauperada y que esta
mos comprometidos a 
cambiar", manifestó.

Con el fin de "levantar" 
la R.S.D. Alcalá, se ha ini
ciado paralelamente una 
campaña de recogida de 
socios. Si ahora son 1.140, 
se espera que a finales de 
1992 se llegue a los 2.000.

COMPONENTES DE 
LA JUNTA DIRECTIVA

•  Presidente, Luis Fernández Ríos
•  Vicepresidente primero, Juan Hernández
•  Vicepresidente segundo, Carlos Alovera
•  Secretario, José Luis Narvona
•  Tesorero, Ignacio Martínez
•  Vocales: Victoriano Civera
•  Avelino Escarpa
•  Angel García
•  Daniel García
•  Carlos Pínilla
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Club de Gimnasia Rítmica Distrito m

UNA APUESTA POR EL DEPORTE 
MODESTO Y DE FORMACION

Deportes

Juan Durán, presidente del Club Gimnasia Rítmica Distrito

El Club de Gimnasia Rítmica 
Distrito III con su presidente a 
la cabeza, Juan Durán, se está 

haciendo con un sitio en el deporte 
alcalaíno, y sobre todo en el deporte 
modesto y de base, gracias al sacrifi
cio de sus componentes y de unos ni
ños que han comprendido que el ca
mino del deporte es el más adecuado 
para su salud y formación.

Este distrito III a veces desgracia
damente sale a la luz pública por sus 
problemas que como la mayoría de 
los de Alcalá, los tienen. Uno de los 
más graves quizás sea la drogadicción 
que existe en esta zona. Sin embargo 
hay gente que cree que hay otras for
mas muy distintas de hacer en la vida, 
como puede ser el deporte y por ello, 
una serie de personas con Juan Du
rán a la cabeza un día creyeron opor
tuno fundar un club deportivo, cuyo 
nombre sería Club de Gimnasia Rít
mica Distrito III.

La gimnasia rítmica por tanto, se
ría el pilar o la base por la cual el 
club intentaría enraizarse además de

en su distrito en Alcalá. Pero no sólo 
la gimnasia sería uno de los deportes 
de este club, sino que se incrementa
rían hasta final de esta temporada en 
cuatro más, como el kárate, fútbol 
sala, baloncesto y atletismo. Para la 
próxima temporada habrá un sexto y 
será el voleibol, ya que el club Ipla- 
henares se fusionará con el Club 
Gimnasia Rítmica Distrito III que ju
gará en Primera División la próxima 
temporada.

■  568 NIÑOS Y 13 SOCIOS

En estos momentos, el Club Gim
nasia Rítmica Distrito III superá el 
medio millar de participantes, dividi
dos de esta forma: en gimnasia rítmi
ca 95 niñas, en kárate 65, en fútbol 
sala 150, en atletismo 94 y en balon
cesto 164 siendo el deporte más 
practicado.

Este club deportivo tan sólo cuen
ta con 13 socios que aportan 2.000 
ptas. al año. Así es muy complicado

levantar una entidad deportiva con 
568 niños, con lo que supone los gas
tos de equipación, de cancha, gastos 
de arbitraje y miles de cosas más.

Sin embargo, un tema siempre vi
tal en el deporte como es el patroci
nio de firmas comerciales, podemos 
decir que este club no tiene proble
mas en este sentido, ya que se ha ro
deado de unas entidades comerciales 
siempre fieles y que ayudan en lo 
que pueden al fomento del deporte 
alcalaíno.

Según datos del propio club, esta 
temporada se ha terminado con un 
superávit de 14.858 ptas. El total de 
ingresos ha sido de 1.905.893 ptas, 
siendo el principal ingreso las cuotas 
de los niños: 1.416.000 ptas. Los gas
tos fueron alrededor de 1.891.035 y 
el mayor de ellos es la de gratifica
ción a monitores, de 1.359.721 ptas.

■  SEIS EVENTOS DEPORTIVOS

Este club deportivo durante esta 
temporada ha realizado diversas acti
vidades, desde patinaje hasta balon
cesto. El 14 de marzo se celebró una 
exhibición de artes marciales, con 
una participación de 175 gimnastas, 
con una gran asistencia de público.

También se celebró un día extra 
de patinaje, en la calle San Vidal, 
con 200 participantes aproximada
mente. I Carrera Popular celebrada 
el 4 de abril. Desgraciadamente la 
lluvia deslució el espectáculo, aun
que el número de participantes fue 
abundante. En total fueron 868 ni
ños.

El evento principal que organiza 
el Club de Gimnasia Rítmica Distrito 
III es el Trofeo Primavera de Gim
nasia Rítmica, se celebró el 12 de 
abril, en el Pabellón Ruiz de Velas
co, con la participación de las mejo
res gimnastas de la Comunidad de 
Madrid, en total unas 260 gimnastas.
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I Trofeo de Fútbol Sala Distrito 
III, en el que intervinieron los cole
gios de Infanta Catalina, Beatriz Ga
lindo, Luis Vives, San Felipe y de 
Escolapias.

Esta temporada, el Juventud 
Alcalá en su sección de balonmano 
ha configurado un equipo realmen
te competitivo y de alta competi
do. En contra de lo que les ocu
rrió la psaada temporada, que has
ta medidados de agosto, no se sabía 
si el equipo iba a estar en la Divi
sión de Honor o en la Primera Di
visión, en la pretemporada de esta 
venidera, se ha configurado un 
equipo con hechuras y mermando 
las carencias de las que se ha ado
lecido en la pasada temporada.

El técnico, seguirá siendo Jordi 
Alvaro y para la próxima campaña, 
se han realizado cuatro fichajes: 
Momic procedente del balonmano 
de la extinta Yugoslavia que juega 
de pivote, Oscar De Luis proce
dente del Guadalajara, equipo re
cién descendido de la División de

Las categorías fueron de infantil, 
cadetes, alevines y benjamines. Asi
mismo se celebró el I Trofeo de Ba
loncesto Distrito III, con una partici
pación de diez equipos.

Honor a la Primera División. Tiene 
22 años, pesa 90 kilos y mide 1,90. 
Su posición en la cancha es de late
ral. El tercer fichaje es Juan Anto
nio Campos, que jugó la pasada 
temporada en el Atlético de Ma
drid. Tiene 21 años, mide 1,80, pe
sa 78 kilos. Es extremo y ha sido 16 
veces internacional junior. Este ju
gador se formó en las secciones in
feriores del Juventud Alcalá.

El cuarto fichaje y quizás el más 
importante es el de Iñaki Ordóñez 
Mañas, de 23 años, pesa 100 kilos y 
mide 2,03 metros. Es lateral dere
cho y ha sido internacional en 20 
ocasiones. Sin duda, es el jugador 
con más calidad de los fichados por 
el cuadro técnico de Jordi Alvaro.

Cihuri, Haya y Gómez son bajas 
en el club para la próxima tempo
rada 92-93.

LIBRE
DIRECTO

MALOS
VIENTOS

Luis Cambil

Sí, corren malos vientos y en 
este caso en el baloncesto espa
ñol. Y si no, hay tres casos que 
claman él cielo: en la Primera Di
visión no sé que cabeza pensante 
creyó oportuno que a partir de la 
próxima temporada, no haya die
ciseis equipos sino "solamente" 
treinta y dos, divididos en dos 
grupos.

¿Y esto para qué? ¿Para que 
haya más calidad, para que haya 
baloncesto en toda la periferia 
española?. Ni una cosa ni otra, si 
con 16 la calidad era ínfima, con 
32 habrá menos, y por el otro mo
tivo, existen provincias e incluso 
comunidades autómas que no es
tán representadas, tipo Cantabria 
o Navarra, es decir entre los me
jores, y por el hecho de haber es
tado la temporada pasada en la Ia 
División.

El segundo caso: resulta que 
eliminan la categoría junior. 
¿Qué les habrán hecho los ju
niors? Una categoría importante 
en el baloncesto español y que ha 
servido de base para muchos 
equipos de ACB como el Joven- 
tut de Badalona y el mismísimo 
Estudiantes. Para contrarrestar 
este desaguisado, se han inventa
do los equipos nodriza o Sub-22, 
que la mayoría jugarán en la Se
gunda División, un mal invento.

Y como tercer y último caso, 
la contratación del tercer extran
jero: los jugadores ven como su 
puesto de trabajo se ve amenaza
do y sobre todo que la selección 
española se verá perjudicada. 
Con la amenaza de la huelga de 
los seleccionados por Díaz Mi
guel se pensó en la idea salomó
nica que hubiera 3 extranjeros, 2 
en cancha y uno no.____________

Juventud Alcalá de balonmano

UN EQUIPO COMPETITIVO
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La cantera del Alcalá dio por fin sus frutos

LUCHA, CORAJE, ORGULLO Y PUNDONOR, 
LAS ARMAS SECRETAS DEL ASCENSO

1Jo co s pensaban y  en los que me in- 
cluyo yo mismo, que tras presen

ciar el encuentro que disputó el Alcalá el 1 
de septiembre en el Val ante elAlcobendas 
y  que ganó con muchos apuros por 2- 1,

que este equipo pudiera conseguir el as
censo a la Segunda División B.

Para ello, la jun ta  directiva del enton
ces presidente del Alcalá, José García

Rojas, había configurado un equipo mo
desto y joven, en el cual los hom bres de 
la cantera daban el salto definitivo al p ri
mer equipo. Rojas señaló que el ascenso 
era la m eta del Alcalá, pero  partido  tras 
partido com probam os que el equipo 
com plutense no era el gallito del grupo 
por haber militado las últimas tem pora
das en segunda división B.

■  JUAN CLEMENTE 
GENIO Y FIGURA

El A lcalá fichó como técnico a  un 
verdadero conocedor de la T ercera Divi
sión, Juan  Clemente, un hom bre proce
dente del Fuenlabrada, equipo que jugó 
la pasada tem porada la prom oción de as
censo y se quedó a las puertas de conse
guirlo.

A  Clem ente se le puede definir como 
un técnico de hom bres y no de nombres. 
Juan Clem ente no es el clásico entrena
dor, a estilo José A ntonio Segura tran 
quilo y reposado en el tranquilo, Juan  es 
capaz de levantarse del banquillo y dis
cutir con los propios espectadores del 
estadio del Val, porque éstos increpaban 
a sus hom bres y se sentía verdaderam en
te ofendido.

■  JUGADOR A JUGADOR

Alía: un portero  agil y con reflejos, su 
único defecto sus escasos 1,75 m etros de 
altura. H abía militado en el A lcalá hace 
varias tem poradas pero  una inoportuna 
lesión le retiró  de los cam pos de juego, 
haciéndose con la titularidad Tomás. 
C lem ente le turnó en la titularidad con 
Jabonero.

Jabonero: el e terno suplente del A l
calá, lo fue de Higes y anteriorm ente de 
otros porteros. E sta cam paña ha estado 
intercalando su titularidad con la suplen
cia, estando en el once inicial en los p ar
tidos claves, como contra el Lealtad en 
los partidos de ida y vuelta, cuajando 
buenas actuaciones. N o es un portero 
completo, le falta altura y sobre todo se
guridad en sí mismo y en sus salidas.

Rubio: Lateral derecho. U no de los 
jugadores más regulares del Alcalá, qui
zás uno de los jugadores con más parti
dos de toda la plantilla. Su mareaje estre- 

continua página siguiente
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En el estadio del Val, el Alcalá fue un equipo difícil de vencer

viene de página anterior

cho al contrario su principal virtud. T ie 
ne poca calidad técnica.

Dani: Lateral izquierdo. Com o su 
com pañero, Rubio uno de los jugadores 
más regulares del equipo, disciplinado e 
impulsivo, con una gran  potencia física. 
Es joven y con bastante futuro p o r delan
te.

Vela: D efensa central. H a  jugado muy 
poco, vino procedente del Torrejón y los 
pocos partidos que ha jugado ha pasado 
desapercibido. Poca cin tura y algo lento.

Moya: Libero. A  pesar de sus 21 
años, Moya es uno de los jugadores junto 
a Q uique que m ás tiem po ha jugado en el 

# Alcalá. T iene tantas virtudes com o de
fectos, es un gran especialista en tirar pe
nal tys sin haber fallado uno solo en  toda 
la tem porada, su peor defecto sus ilógi
cos regates cerca del área, lo que le ha 
costado la pérdida im perdonable de b a 
lones. Ningún portero  puede estar seguro 
con Moya.

Amorós: D efensa central. L a tem po
rada la ha repartido  en tre  el servicio mi
litar y el jugar al fútbol. Vino procedente 
del Real M adrid  de 3* División. Es un 
buen jugador, aunque no se le ha podido 
ver como desearíamos.

Barrero: Central. U no  de los jugado
res revelación del Alcalá. A  pesar de su 
escasa estatura, ha jugado de central, 
aunque tam bién lo puede hacer de la te 
ral izquierdo. E s el jugador pro to tipo  de 
fuerza y am or propio  y quizás esto le ha
ce ser dem asiado duro  en  ocasiones.

Quique: Su dem arcación ha sido casi 
siempre de defensa, tan to  p o r la  izquier
da como por la derecha, sin embargo 
Clemente le ha puesto en el centro  del 
campo. M uy lim itado técnicam ente, su 
virtud es la lucha y la  veteranía. Es el ca
pitán del equipo.

Antonio: Centrocam pista. Quizás uno 
de los jugadores con m ás calidad del A l
calá junto a Jaim e. A  pesar de su dem ar
cación ha sido uno de los goleadores del 
equipo. Posee un gran dom inio del balón 
y una gran visión de juego, tam bién es 
oportunista, en su debe, es algo débil y 
lento. Es un jugador aprovechable para 
la segunda B.

Luis García: Em pezó la p retem pora
da con el prim er equipo, aunque jugó 
con el Racing V eracruz los prim eros p a r 
tidos, para  pasar al equipo de Tercera. 
Es un jugador con un gran pundonor y 
de gran entrega, es lim itado en  cuanto a 
visión de juego y técnica.

Jaime: El m ejor jugador del Alcalá. 
Tiene 19 años y m ás que pies tiene m a
nos, coloca el balón donde quiere, tiene 
una perfecta visión de juego y es sin du
da, el jugador con más futuro del Alcalá. 
No es de extrañar que esta tem porada 
recale en un equipo de m ás categoría. F í
sicamente es bastante limitado, aunque

en los últimos partidos se ha visto que es 
un jugador que sabe sufrir y lucha por el 
robo  de balón.

Pepín: Es un clásico del Alcalá. E stu 
vo en la prim era cam paña que el Alcalá 
jugó en Segunda B. E n aquella época ju 
gó como Sub-20 y se le preguriaba un 
gran futuro, que quedó en aguas de bo 
rraja. D espués del Alcalá jugó en el Azu- 
queca y esta tem porada ha jugado poco, 
aunque dem ostrado que todavía tiene 
fútbol en sus botas.

Caballero: Es el Vizcaíno del Alcalá, 
su característica es el robo de balones y 
de funcionar como pivote entre la defen
sa y el centro del campo. Es un buen ju 
gador, auqnue físicamente es algo limita
do.

Bravo: H a pasado por dos fases en el 
prim er equipo, estuvo jugando esporádi
cam ente, y cuando lo hacía, no brillaba. 
Sus 17 años le hacían ser uno de los juga
dores con más proyección del Alcalá, pe
ro  tuvo período de crisis que le hizo estar 
a punto  de m archarse del Alcalá. E n  los 
últimos partidos Clemente le ha dado su 
confianza y ha sido una pieza clave en el 
triunfo de los partidos de los play off. 
Tiene mucho juego en sus botas.

Javi: D elantero. Es el clásico "perro 
viejo", siem pre m erodeando el área, no 
es un delantero centro clásico, más bien 
un m edia punta, estilo M anolo. Su oficio 
y saber estar le han hecho ser el máximo 
goleador del Alcalá.

Déla: Em pezó a ser jugador titular e 
incluso Clem ente tras el partido M oscar- 
dó-Alcalá que term inó 0-3 para los com 
plutenses le dijo: T e  voy a hacer el mejor 
delantero de la Tercera". Pero quedó só
lo en palabras. D éla no dem ostró más

allá de lucha y mucho correr. Se marchó 
cedido al V illarrobledo hasta el final de 
tem porada.

De la Torre: D elantero centro. A un
que sea sólo de nom bre. Es realmente 
pésimo, no tiene condiciones físicas ni 
para  jugar en Tercera, tam poco lucha 
como debería. H a sido un penoso fichaje 
del Alcalá, se ha desperdiciado el dine
ro.

Pérez: Se le fichó pasada ya la segun
da vuelta, se le ha visto poco en juego, 
aunque por poco lo presenciado de él, le 
da mil vueltas a D e la  T o rre ..

Calero: E l peor jugador del Alcalá. 
Larguirucho, poco consistente, nulo de 
técnica y más lento que un caracol. Vino 
del Naya de jugar en la Regional y la 
T ercera le vino más que grande abismal. 
N o ha dem ostrado absolutam ente nada y 
gracias a Dios ha jugado poco.

A  continuación una lista de nombres 
que pasaron por el A lcalá sin pena ni 
gloria y no term inaron la tem porada con 
el equipo complutense: Villa, su debut 
ante el Pegaso hizo prom eter ver a un ju 
gador con cierta calidad en  el Alcalá, pe
ro  se fue desinflando poco a poco y pasó 
con más pena que gloria. Mejías, hizo la 
pretem porada y jugó de titular los pri
meros partidos con Clem ente y pasó de 
ser titular a  darle la baja.. Sebas, un juga
dor avalado por los años jugados en Ge- 
tafe, no supo asimilar el juego de la T er
cera ni del Alcalá. Félix, jugador de la 
cantera, tiene un gran porvenir y para la 
próxima tem porada es posible que un si
tio en el prim er equipo. Morcillo, proce
dente del Real M adrid de Tercera, juga
dor para  la galería.

Luis Cambil. Fotos: G. de la Vega
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Francisco Rodríguez, alcalaíno portador de la antorcha

DURANTE MEDIO KILOMETRO LA 
LLAMA OLIMPICA REPRESENTO A ALCALA

* unque Alcalá de He- 
7 1  nares no fue una de

^4 as  ciudades de la Co
munidad de Madrid elegi
das por los organizadores 
de la Olimpiada de Barce
lona para el paso de la lla
ma olímpica, un alcalaíno 
sí tuvo el honor de partici
par como relevista en la 
etapa en que la antorcha 
recorrió las calles de Ma
drid. A las ocho y cinco de 
la tarde del miércoles 8 de 
julio, Francisco Rodríguez, 
de 21 años, encendía su 
antorcha y se ponía a co
rrer medio kilómetro en la 
zona de la Ciudad Univer
sitaria.

-Medio kilómetro suena a 
poco, pero teniendo en cuenta 
que ese día ocuparon la calle 
miles de madrileños para ve
ros, ¿no se le hizo muy largo?

-A pesar de que me to
có correr a la entrada de 
Madrid y todo estaba lleno 
de gente, los nervios no me 
pesaron de ningún modo. 
A mí se me hizo cortísimo, 
ni me enteré.

-¿El kilómetro y medio ca
da uno de los portadores lo  
podía correr a su ritmo o por 
d  contrario se establece un 
tiempo qjo?

-Cada uno teníamos 
que hacer el recorrido en 
el tiempo justo, que venía 
a ser alrededor de tres mi
nutos. Si nuestro ritmo era 
muy rápido o excesivamen
te lento, un responsable de 
la organización nos avisaba 
y corregía.

-¿Y cómo realizaron d  en
cendido de la antorcha?

-Al poner en contacto 
una antorcha con la otra, 
pero antes debíamos quitar

Francisco R odríguez, con  la antorcha olím pica

cinco año eché una solici-el precinto de seguridad 
que impide la salida del gas 
y tras acercarse a la llama 
del anterior relevista se en
cendía instantáneamente.

-¿El grupo de los relevista 
lamosos corría mezclados 
con vosotros o d ios eran un 
mundo aparte?

-Salvo excepciones, los 
famosos iban en un auto
car aparte y la mayoría co
rrió por las calles más cén
tricas de Madrid. No obs
tante, en mi grupo, que fue 
el que los precedió, se en
contraba el árbrito de fút
bol Soriano Aladrén.

-¿Cómo fue que se selec
cionaron para portar la an
torcha?

-Todo se remonta a mu
cho tiempo atrás. Hace

tud en la Casa de la Juven
tud de Alcalá para ser vo
luntario olímpico en los 
próximos Juegos, aunque 
aún no se sabía que se iban 
a celebrar en Barcelona. 
Me seleccionaron e  hice el 
cursillo que te exigían. Pe
ro, como es lógico, eramos 
muchos voluntarios para 
unas plazas que con sólo la 
gente de Cataluña se cu
bren. Así que hace más de 
un mes nos citaron a todos 
los que eramos de Madrid 
en el Palacio de los Depor
tes y entre los 130 que ha
bía hicieron un sorteo, re
sultando elegidos 90, uno 
de los cuales fui yo.

-¿El haber portado la an
torcha ha colmado sus deseos 
de participar en la Olimpia

das, aunque no pueda ser de 
voluntario?

-Me hubiese echo una 
gran ilusión estar de volun
tario, pero nunca olvidaré 
este día. Es una vivencia 
indescriptible, incluso ha
blando con Soriano Ala
drén me decía que ni en un 
partido Atlético de Ma
drid-Real Madrid, donde la 
presión es enorme, había 
sentido tantos nervios.

-¿Usted se ha planteado 
en algún momento si los Jue
gos de Barcelona repre
sentarán a toda España o só
lo a Cataluña?

-Se puede pensar que 
con estos Juegos Barcelo
na y Cataluña van a ser los 

| únicos que salgan ganando, 
teniendo en cuenta que 
contarán a partir de ahora 
con unas instalaciones, ine
xistentes en otras ciudades, 
que hemos pagado todos 
los españoles, pero pienso 
que va a ser un aconteci
miento beneficioso para 
toda España.

-¿Su colaboración en las 
Olimpiadas se ha reducido al 
relevo de la antorcha?

-Sí, ahora me quedaré 
en casa y veré los Juegos 
por la televisión y sentadi- 
to en el sillón.

-Por curiosidad, ¿la an
torcha se la regalaron o la  tu
vieron que comprar?

-A los voluntarios olím
picos nos la regalan y des
pués nos mandan además 
un diploma, con la distan
cia que hemos corrido, el 
día... Sin embargo, los que 
no lo eran tenían que com
prarla. Les costaba unas 
15.000 pesetas.

Celia Iglesias/A. R. Naranjo



UN CENTRO 
RODEADO DE 

CLIENTES
El C entro  C om ercia l LOS PINOS tien e  el éx ito  asegurado.

POR SU CONCEPCION Locales de todos los tamaños
equipados para que su negocio 
empiece a funcionar.

POR SU UBICACION En una zona superpoblada.

Si estás dudando donde ubicar tu negocio.
Llámanos:

Construcciones Tulima, S.A. 
Montera, 48-2 - deha. 28013 Madrid 
Teléfono: (91) 531 54 90 
Y en el propio Centro:
Paseo de Los Pinos, 2 bis 
Alcalá de Henares 
Teléfono: (91) 883 11 17

C E N T R O



EL TIPO LE DA MIL VUELTAS 
AL QUE QUIERA.

PRUEBELO. SE LO PRESTAMOS.
Desde hoy todos los que quieran 

pueden probar el nuevo Tipo, dar 

una o  mil vueltas en  él, ponerlo a 

prueba, com probar su consumo o 

m e d ir  sus p restac iones. Acér-

|  E i J R - l . ' . l - l

FIAT PLUS SERVICE

quese a  su concesionario, pida 

una cita y pruebe un coche que 

lo incluye todo desde 1.387.000 

pesetas. Precio Llave en Mano: 

IVA, tran sp o rte , m atricu ladón ,

im puesto  m unicipal, placas de 

m atrícu la , gastos de  g es to ría , 

IDENTI FIAT, 2 años 

de FIAT ASSISTAN

CE y p ro m o c ió n .

NUEVA GAMA TIPO BDBB
Concesionario Oficial:

LIDERCAR DOS MIL, S.A.
Vía Complutense, 107 (Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 31,600). Tel. 881 40 62

Daolz y Velarde, 12. Tel. 883 16 42


